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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Emiten alerta por depresión tropical 
La Secretaría General de Gobierno (SGG) se mantiene "alerta" ante la entrada de la 
Depresión Tropical Número 10 en el Océano Atlántico y de la humedad proveniente del 
Océano Pacífico, fenómenos que mantienen latente la posibilidad de lluvias fuertes de 50 
a 70 milímetros. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

PRI interpondrá recurso ante SCJN por ley del Agua 
Diputados del Revolucionario Institucional (PRI) llevarán hasta las últimas consecuencias 
jurídicas la aprobación del Congreso del Estado con relación a la Ley del Agua, 

promoverán la acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN). (Heraldo) 

   

 

 

Buscan incentivos fiscales 
El titular del Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle Rosas, dio a conocer que en la Ley de 
Ingresos para el 2014, propondrá la liberación del Impuesto Sobre Hospedaje (ISH) a 
aquellas personas que inviertan en la construcción de nuevos hoteles o el crecimiento de 
los mismos. (Síntesis) 

  

 

 

A la Corte, privatización del SOAPAP, anuncia PRI 
El Partido Revolucionario Institucional anunció que acudirá a la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) por considerar puntos inconstitucionales. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

El agua ya no es de los poblanos 
Tal y como le tenía previsto el presidente del Congreso, Mario Riestra, las iniciativas 
morenovallistas de la concesión del servicio del agua y los PPS para 17 ayuntamientos 

fueron aprobadas por la maquinaria de Compromiso por Puebla y el aval de los priistas 
Felipe Ramón López y Juan Manuel Jiménez, quienes desobedecieron la “línea” que les 
marcó su dirigencia nacional para votar en contra. (Cambio) 

  
 

 

El Zócalo es de todos: Osorio Chong a CNTE 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió a la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación desalojar el Zócalo de la Ciudad de México para 

permitir la ceremonia del Grito de Independencia del 15 de septiembre, porque es una 

verbena de todos los mexicanos. (Milenio digital) 
  
 

 

Pedirá el PRI a la Suprema Corte rechazara privatización del agua en Puebla 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentará una acción de inconstitucional 
para echar abajo la reforma a la Ley del Agua del estado que aprobó ayer el Congreso 

local por iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pues acusó que su puesta 
en marcha permitirá el embargo de propiedades y encarcelamiento de los ciudadanos que 
no paguen sus adeudos por el servicio de agua potable. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

El Soapap podrá dar servicio hasta en 10 municipios conurbados 

Por mayoría de votos, el Cabildo del ayuntamiento de Puebla aprobó que el Soapap 
concesione la prestación del servicio de agua potable a un particular, el cual podrá 
establecer las tarifas siempre y cuando el organismo celebre convenios para la dotación 
de los servicios en por lo menos dos municipios. (e-consulta) 

 

 
 
 

 

 

Activan en Puebla el Centro Móvil de Comando y Comunicaciones 

Con una inversión de 19 millones de pesos los gobiernos estatal y capitalino activaron en 
la ciudad de Puebla el Centro Móvil de Comando y Comunicaciones, como la fase dos del 

http://impreso.milenio.com/
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programa Centinela de Vigilancia, en el que se invierten de manera conjunta 100 millones 
de pesos. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle encabeza reunión de seguridad pública 
Como cada semana, esta tarde el Gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la reunión 
donde el Grupo de Coordinación de Seguridad Pública analizó los logros, estrategias y la 

coordinación de los tres órdenes de gobierno en su lucha contra la delincuencia en la 
región. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Mando único metropolitano y conciliación, la visión de Gali 

La agenda de gobierno de Antonio Gali Fayad transita entre el desarrollo de 
infraestructura, la creación de un mando único metropolitano y la prevención de 
movilizaciones, un plan ambicioso que tiene como fundamento la conciliación y 
negociación  (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Gobierno asumirá costos de Reforma Hacendaria: Peña Nieto 
Milenio informa que el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que el gobierno federal 
asume los costos que implica la reforma hacendaria "porque cuando se trata de imponer 
impuestos o de eliminar exenciones o tratamientos preferenciales de nuestra legislación 
fiscal, evidentemente esto de ninguna manera resulta popular". (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Amanece plantón  de CNTE en Zócalo 
Pese a que se esperaba un desalojo esta madrugada, la CNTE permanece en el Zócalo y 
espera asamblea a las 10:00 horas para decidir si retira plantón. (Reforma) 

  
 

 
Grito y desfile en el zócalo, determinan 
El gobierno federal emplazó a los maestros que se mantienen en plantón a liberar el 
Zócalo capitalino para la realización de la ceremonia del Grito de Independencia y del 
desfile del lunes 16 (El Universal) 

 
 

 

 

El Zócalo es de todos: Osorio Chong a CNTE 

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió a la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación desalojar el Zócalo de la Ciudad de México para 

permitir la ceremonia del Grito de Independencia del 15 de septiembre, porque es una 
verbena de todos los mexicanos. (Milenio digital)  

  
 

 

BdeM: siguió la desaceleración en abril-junio 

La actividad económica en las cuatro regiones del país se deterioró en el segundo 
trimestre de este año, en una pérdida de dinamismo que afectó particularmente la 
generación de empleos formales y que, en el plano sectorial, se expresó en un 
estancamiento en la construcción de vivienda, reveló este jueves el Banco de México 
(BdeM). (La Jornada) 

  
 

 

Controles más rígidos para conglomerados 

El régimen de consolidación fiscal se eliminará para dar paso a una alternativa que tiene 
elementos de control más rígidos denominada integración, informó el subsecretario de 

Ingresos de Hacienda, Miguel Messmacher.. (El Economista Digital) 
  

 
 

 

 

Romperemos modelos que son un freno para México: Peña 
El gobierno federal asumirá los costos que pudieran generarse por la reforma hacendaria, 
aseguró el presidente Enrique Peña Nieto, al admitir que no es popular la aplicación de 

impuestos, eliminación de exenciones o tratamientos preferenciales. (Crónica Digital) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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6.4 millones de mexicanos dejan de buscar empleo, reporta el INEGI 
De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI, seis millones 427 
mil mexicanos no trabajan ni buscan activamente un trabajo por considerar que no tienen 

oportunidad de encontrarlo. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Gobernador y edil de Puebla inauguraron el Centro Móvil de Comando y Comunicaciones   
Con una inversión de 19 millones de pesos, autoridades del estado y del ayuntamiento de Puebla, inauguraron el 
Centro Móvil de Comando y Comunicaciones, acompañada con dos unidades áreas, conocidas como drones, como 

parte de la estrategia del proyecto Centinela encaminada a reforzar la vigilancia y seguridad en la capital poblana 
y zona metropolitana. Además se formalizó el convenio de coordinación y colaboración para la Activación de la 
Alerta Amber, dando como resultado el año pasado emitir 9 alertas, una internacional, mientras en el 2013 
suman hasta el momento 12 avisos. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3120949.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

 A punto de concluir proceso de transición entre Eduardo Rivera y Antonio Gali 
La primera semana del mes siguiente concluirá el proceso de transición entre el edil Eduardo Rivera Pérez y el 
alcalde electo, Antonio Gali Fayad, puesto que las reuniones entre ambas partes llevan un avance del 85 por 

ciento, reveló Abel Hernández, coordinador del equipo de transición del ayuntamiento. Descartó la posibilidad de 
tocar el tema del sindicato encabezado por Israel Pacheco Velázquez y en consecuencia, analizar la revisión del 
contrato colectivo de trabajo y la petición de basificar 400 plazas. Calificó de positivas las reuniones entre ambas 
partes, sin que vaya a sustituir el proceso de entrega-recepción.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3120989.htm   
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Refuerzan seguridad con el Centro Móvil de Comando 
El ayuntamiento de Puebla, en coordinación con el gobierno del estado, presentó el Centro Móvil de Comando y 
Comunicaciones, el cual tiene el objetivo de administrar las emergencias y prevenir el delito a través de 
tecnologías de monitoreo y comunicación. Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal, señaló que esta 
adquisición es un esfuerzo más de la estrategia implementada en conjunto con el gobierno estatal encabezado por 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para combatir el delito en el municipio, conocido como el Proyecto 

Centinela. “La seguridad ciudadana es motivo para crear más y mejores estrategias en la prevención y el combate 
a la delincuencia”, indicó el edil. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112764  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Presea "Max Shein" a Rivera por impulso a educación 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recibió la Presea "Max Shein", por su compromiso y 
arduo trabajo en materia educativa utilizando la tecnología a favor de los niños y jóvenes poblanos. Dicho 
reconocimiento fue entregado gracias al esfuerzo del Edil capitalino, por mejorar la enseñanza por medio de la 
equidad y la calidad, con un desarrollo de las tecnologías de la información. El Alcalde de Puebla ha impulsado el 
programa denominado Aula de Medios, el cual tiene como objetivo elevar el nivel educativo en el municipio, a 

través de la entrega de herramientas tecnológicas a escuelas de todos los niveles. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62870presea-max-shein-rivera-por-impulso-educación#.UjLSZeWv5KY  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3120949.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3120989.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112764
http://www.ngpuebla.com/puebla/62870presea-max-shein-rivera-por-impulso-educación#.UjLSZeWv5KY
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Presenta el ayuntamiento de Puebla su Centro de Comando y Comunicaciones 
El ayuntamiento de Puebla presentó este jueves su Centro Móvil de Comando y Comunicaciones, con el que 

reforzará la seguridad de los ciudadanos en actos masivos, y que pondrán en operación durante los festejos 
patrios. Destacó la adquisición de una aeronave no tripulada tipo “drone”, equipados con una cámara fotográfica 
digital y con capacidad para volar a 2 mil metros de altura y recorrer aproximadamente 15 kilómetros. El 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, subrayó que esta adquisición es un esfuerzo más de la 

estrategia implementada para combatir el delito en el municipio, conocido como el proyecto Centinela. (Javier 
Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/presenta-el-ayuntamiento-de-puebla-su-centro-de-

comando-y-comuniciones/  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Transición del ayuntamiento de Puebla, con un avance de 85 % 

El proceso de transición que ejecuta la administración municipal y las autoridades electas para la próxima gestión 
de gobierno capitalino registra un avance de 85 por ciento, informó Abel Hernández López, coordinador de la 
causa por parte de la fracción que encabeza el presidente Eduardo Rivera Pérez. Puntualizó que en este proceso se 
entera a las nuevas autoridades el estado que guarda la administración, por ello sólo faltarían por presentar a los 

encargados del nuevo gobierno el curso actual del Instituto Municipal de Planeación Puebla, del Instituto Municipal 
de las Mujeres, del Instituto Municipal del Deporte, de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, 

de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, y de la Oficina de la presidencia. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/transicion_del_ayuntamiento_de_puebla_con_un_avance_de_85_#.UjJXZO
Wv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla recibe presea "Max Shein" 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recibió la Presea "Max Shein", por su compromiso y 
arduo trabajo en materia educativa utilizando la tecnología a favor de los niños y jóvenes poblanos. Dicho 

reconocimiento fue entregado gracias al esfuerzo del Edil capitalino, por mejorar la enseñanza por medio de la 

equidad y la calidad, con un desarrollo de las tecnologías de la información. El Alcalde de Puebla ha impulsado el 
programa denominado Aula de Medios, el cual tiene como objetivo elevar el nivel educativo en el municipio, a 
través de la entrega de herramientas tecnológicas a escuelas de todos los niveles. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44271:edil-de-puebla-recibe-presea-max-
shein&Itemid=125  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Drones vigilarán a poblanos en fiestas patrias 

El ayuntamiento de Puebla puso en operación dos drones que servirán para incrementar la seguridad en eventos 
masivos en la capital poblana. Estos sistemas tienen la capacidad de volar a 2 mil metros de altura y recorrer 
distancias de hasta 15 kilómetros. Las primeas pruebas de estos sistemas se han comenzado a realizar en la zona 
del Centro Histórico de Puebla, como preparación de lo que será la estrategia de seguridad para el Día del Grito 
de Independencia. Estos equipos de alta tecnología comenzarán a surcar los cielos de la entidad dentro del 

Programa de Seguridad Centinela, que tienen en coordinación el ayuntamiento y gobierno del estado, en el que 
invirtieron más de 100 millones de pesos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112763  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/presenta-el-ayuntamiento-de-puebla-su-centro-de-comando-y-comuniciones/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/presenta-el-ayuntamiento-de-puebla-su-centro-de-comando-y-comuniciones/
http://periodicodigital.com.mx/notas/transicion_del_ayuntamiento_de_puebla_con_un_avance_de_85_#.UjJXZOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/transicion_del_ayuntamiento_de_puebla_con_un_avance_de_85_#.UjJXZOWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44271:edil-de-puebla-recibe-presea-max-shein&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44271:edil-de-puebla-recibe-presea-max-shein&Itemid=125
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112763
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INTOLERANCIA 

 Pone Protección Civil en marcha plan de seguridad 
La dirección de Protección Civil municipal destinará 64 elementos de la dependencia para lo que será el operativo 
de seguridad para la noche del Grito de Independencia. Este personal será el encargado de revisar estructuras, 
escenarios, carpas y comercios ambulantes, así como la plancha del zócalo de la ciudad. En entrevista, el titular 
de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, recalcó que se han comenzado a realizar las estrategias de seguridad 
que se implementarán para esa noche, por lo que se ha trabajado en la revisión de las primeras estructuras que 
ya se han comenzado a instalar en el zócalo de Puebla. Asimismo, indicó que en este momento el personal que se 

encargará de los conciertos en el zócalo está siendo supervisado por personal de la dependencia, para que los 
escenarios que se están armando cuenten con la seguridad suficiente para evitar incidentes. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112762  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprueban que SOAPAP encomiende la prestación de servicios 
En sesión extraordinaria de cabildo, por mayoría de votos –17 a favor y siete en contra– el Ayuntamiento de 
Puebla aprobó este jueves la autorización para que el Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y 
Alcantarillado del municipio de Puebla (SOAPAP) concesione, ceda, transfiera o, de cualquier otra forma, 
encomiende total o parcialmente la prestación del servicio público de agua potable alcantarillado drenaje y 

saneamiento de aguas residuales del municipio a proyectos de asociación pública y privada. (Abel Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueban_que_soapap_encomiende_la_prestacion_de_servicios#.UjJWveWv
5KY  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento y PGJ signan convenio de activación “ Alerta Amber Puebla “ 

Este día, el Ayuntamiento de Puebla y la Procuraduría General de Justicia (PGJ), signaron el convenio de 
activación "Alerta Amber Puebla".Al respecto, el Procurador del Estado, Víctor Carrancá Bourget resaltó que tal 
convenio es trascendental, toda vez que se podrá apoyar con la búsqueda de niños extraviados. De acuerdo con 
el funcionario estatal el sistema de búsqueda lo emiten actualmente en 8 países, México entre ellos, y donde ha 
tenido excelentes resultados. "El año pasado suscribimos un convenio de Alerta Amber, en el 2012 lanzamos 8 
alertas a nivel estado y u!na internacional y se obtuvieron excelentes resultados, en este año llevamos 12 alertas 

de la cuales 10 se han resuelto favorablemente teniendo dos pendientes y una que fue iniciada el día de ayer". 

(Javier Sosa)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54333  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Cabildo aprueba Plan de Gestión Ambiental del municipio de Puebla 
En Sesión extraordinaria de Cabildo, los Regidores del Ayuntamiento de Puebla aprobaron el Plan de Gestión 
Ambiental, llevado a cabo por iniciativa de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente, presidida por la Regidora 

Verónica Mastretta Guzmán. Este Plan tiene el propósito de buscar elementos específicos que ayuden a la 
preservación, la restauración y el mejoramiento del ambiente y la biodiversidad, así como el control de la 

contaminación del aire, agua y suelo. De igual modo proveerá al Gobierno Municipal de herramientas para definir 
los principios de la política ambiental municipal y establecer políticas para el aprovechamiento sustentable de 
recursos naturales, fundadas en la planeación en función del bien común. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44262:cabildo-aprueba-plan-de-
gesti%C3%B3n-ambiental-del-municipio-de-puebla&Itemid=125  

 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112762
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueban_que_soapap_encomiende_la_prestacion_de_servicios#.UjJWveWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueban_que_soapap_encomiende_la_prestacion_de_servicios#.UjJWveWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54333
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44262:cabildo-aprueba-plan-de-gesti%C3%B3n-ambiental-del-municipio-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44262:cabildo-aprueba-plan-de-gesti%C3%B3n-ambiental-del-municipio-de-puebla&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Cabildo aprueba concesionar agua potable y alcantarillado en Puebla 
Con 17 votos a favor y siete en contra, el Cabildo aprobó que el Sistema Operador de los Servicios de Agua 
Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla (SOAPAP) concesione, ceda, transfiera, asigne o de cualquier otra 
forma encomiende total o parcialmente la prestación de este servicio público. Después de poco más de tres horas 
de discusión entre los regidores por el PRI, PAN, PRD, PT y Nueva Alianza, se avaló la iniciativa presentada en 
días pasados por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, ante el Congreso. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51274&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cabildo-

aprueba-concesionar-agua-potable-y-alcantarillado-en-Puebla  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Bloquean calles para impedir paso de camiones que transportan materiales para obra 
Vecinos de la colonia Segunda Ampliación de Guadalupe Hidalgo llevan semanas bloqueando más de 10 calles de 
la zona con el fin de impedir el paso a los camiones que transportan material a una obra cercana. Los colonos se 
quejaron de que el peso y las grandes dimensiones de los camiones dañan el pavimento de las calles. Además, el 

ruido y el polvo que levantan los vehículos molesta también a los vecinos. Aunque en la actualidad los camiones 
se ven obligados a utilizar una ruta alternativa, muchos conductores optan por desplazar las piedras y ramas que 
bloquean las vías lo que provoca que cada día los colonos vuelvan a colocar las barreras.  (Carolina Vega, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3120954.htm  
 

 
 

CAMBIO  

 SOAPAP abarcará zona metropolitana 
Tal y como lo adelantó CAMBIO, el cabildo poblano aprobó en sesión extraordinaria la iniciativa para que se 

concesione el servicio que actualmente presta el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 
(SOAPAP) a la iniciativa privada, con lo que se libera el camino para que el organismo concesione, ceda, 
transfiera, asigne o de cualquier otra forma encomiende total o parcialmente la prestación del servicio público. 
Pero además ahora el SOAPAP podrá prestar el servicio hasta en 10 municipios, pues parte de la propuesta 
condiciona al organismo a prestar el servicio en al menos dos de la zona metropolitana para tener control de las 
tarifas, lo cual fue criticado por la oposición al cuestionar su capacidad de atender a otras zonas cuando no pudo 

prestar el servicio a la capital en todos sus puntos durante los últimos años. (Víctor Hugo Juárez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/26042-soapap-abarcara-zona-metropolitana  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El gobierno del gobierno y constructora reinician las obras en la Casa del Torno 
A casi un año de su destrucción, el gobierno del estado de Puebla volvió a intervenir en la Casa del Torno, la casona 

colonial de los siglos 17 y 18, que fue destruida por la Secretaría de Infraestructura para la construcción de un 
teleférico. Ayer se pudo observar a un grupo de obreros dentro de la construcción, que retiraron los tablones que 
separaban la mole de concreto con el bulevar 5 de Mayo, en un evidente reinicio de los trabajos a pesar de que hay 
un litigio jurídico con un grupo de ciudadanos que se opone al teleférico. La Casa del Torno fue demolida en 

noviembre del año pasado como parte de las obras del teleférico que construye la empresa APyP con un costo de 
480 millones de pesos. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/el-gobierno-del-gobierno-y-constructora-reinician-las-obras-
en-la-casa-del-torno/  
 
 

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51274&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cabildo-aprueba-concesionar-agua-potable-y-alcantarillado-en-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51274&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cabildo-aprueba-concesionar-agua-potable-y-alcantarillado-en-Puebla
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3120954.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/26042-soapap-abarcara-zona-metropolitana
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/el-gobierno-del-gobierno-y-constructora-reinician-las-obras-en-la-casa-del-torno/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/el-gobierno-del-gobierno-y-constructora-reinician-las-obras-en-la-casa-del-torno/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali refrenda compromisos ante dirigentes del Consejo Coordinador Empresarial 
Trabajo coordinado con el sector empresarial, viabilidad para proyectos y eficiencia en la tramitología son parte 
de los compromisos que refrendó Tony Gali, Presidente Municipal Electo de Puebla con el sector empresarial. 
Durante una reunión con los dirigentes de los organismos incorporados al Consejo Coordinador Empresarial, el 
edil electo destacó la importancia de dar impulso al resurgimiento de la Puebla emprendedora mediante la 
instalación de Centros de Desarrollo Empresarial, así como de incentivos y políticas responsables que estimulan la 
competitividad. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44261:tony-gali-refrenda-compromisos-

ante-dirigentes-del-consejo-coordinador-empresarial&Itemid=125  
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La 25 zona militar patrullara las fiestas patrias en Puebla. 

 El Cabildo aprueba la eventual concesión del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado. 
 Ayer el CERI presento 2 Drones que serán el ojo en el aire en materia de seguridad pública. 
 Tony Gali alcalde electo de Puebla recibió del Sector empresarial enfocada al desarrollo económico. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ojo Protección Civil estatal esta en alerta por una depresión tropical en el Golfo, en todo caso este fin de 

semana habrá lluvias fuertes en la capital, vallase bien tapado a los espacios de las fiestas patrias porque 
no van a permitir pasar con paraguas lo dijo ayer Facundo Rosas Rosas.  

 En nuestro estado ha comenzado ya la aplicación de los protocolos de seguridad que estableció la 
federación ante el desarrollo de las fiestas patrias.  

 Se firmó un convenio para la ampliación de la alerta Amber, que ayuda a localizar personas en fin todo el 
complejo de seguridad.  

 La Procuraduría anuncia que durante las fiestas patrias estarán a disposición los ministerios públicos para 

evitar inconvenientes en la noche mexicana  

 En la noche mexicana el sector restaurantero prevé un incremento en ventas desde el 15 hasta el 50%.  
 La venta de banderas mexicanas en las fiestas patrias es un nicho de mercado que ha sido cooptado por los 

talleres clandestinos. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La SDN dice calma y seguridad en Puebla, aquí no hay focos rojos esto lo dice el ejército mexicano, el 
gobernador habla de los protocolos de seguridad, que se han homologado para los días 15 y 16 de 
septiembre, la policía federal, estatal y las municipales cuidarán que todo se lleve a cabo en completa 
calma y orden. 

 Habrá drones para vigilar las multitudes en el zócalo y en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, 
son unas cámaras que pueden volar a 300 metros de altura y que pueden estar video-grabando todo lo 

que pasa en donde se registre una concentración en este caso para el grito.  
 Las agencias del MP estarán abiertas y las agencias móviles estarán puestas en lugares estratégicos para 

que la gente pueda acercarse y denunciar el caso de que corresponda alguna denuncia.  
 Canirac dice que crece hasta en un 50% la venta en los restaurantes la noche del grito.  
 En cuanto a la transición 85% de avance lleva este proceso de entrega recepción en el Ayuntamiento de 

Puebla, esto los dio a conocer Abel Hernández, es la parte de ERP, el que coordina la entrega de parte de 
Abel Hernández, un hombre muy cercano a Lalo Rivera, con la cabeza fria cuando las cosas se calientan, el 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44261:tony-gali-refrenda-compromisos-ante-dirigentes-del-consejo-coordinador-empresarial&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44261:tony-gali-refrenda-compromisos-ante-dirigentes-del-consejo-coordinador-empresarial&Itemid=125
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es el de la cabeza fría, que le piensa, el estratega, ahí esta Abel Hernández. 
 El próximo 15 de septiembre habrá transporte gratuito desde el estadio Cuauhtemoc a la zona de Los 

Fuertes para que ahí dejen su carro y tranquilos se vayan a las fiestas, a los conciertos, a los espectáculos, 
en la noche, pero no le he dicho pero el espectáculo pirotécnico va a ser algo inolvidable. 

 
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Tres detenidos entre ellos una mujer que se desempeñaba como Policia Municipal de Chietla por la muerte 

de tres personas una de ellas menor de edad a las que luego degollaron los hechos ocurrieron en la 
población de Escape Lagunillas. 

 Muere un joven taxista que asaltaron para despojarlo de su vehiculo su cadáver fue abandonado en la 
autopista México Tuxpan.  

 En operación el Centro Móvil de Comando y Comunicación el Gobernador Rafael Moreno Valle informo que 
del 14 al 16 de Septiembre se enviara información a Gobernación Federal.  

 El Estado premiara a Hoteleros que inviertan en sus inmuebles el Gobernador Rafael Moreno Valle explico 
que los montos serán acreditables. 

 Inicio la sustitución de 300 luminarias en el Boulevard 5 de Mayo de 2 a 31 poniente Felipe Velásquez 
Secretario de Obras explico que se colocaran lámparas tipo Led. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde, Eduardo Rivera Pérez, acompañado del gobernador del estado de puebla, Rafael  Moreno Valle, 
dio a conocer que se están invietiendo 100 millones de pesos en el proyecto Centinela, que contempla la 

operación de dos drones, la unidad de mando móvil y cámaras de seguridad. 
 El Ayuntamiento de Puebla, encabezado por el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, entregará el 

galardón de Visitante Distinguido a Gustavo Ayón Aguirre, jugador de la NBA e integrante de la Selección 
Mexicana de basquetbol. 

 A mes y medio de la elección para presidente municipal en Puebla, socios del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) sostuvieron reunión  de trabajo con el alcalde electo, Antonio Gali Fayad, para conocer 

sobre el proceso de transición y refrendar las necesidades de la iniciativa privada en la capital poblana. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Y también en el cabildo hubo votación con 17 a favor  y 7 en contra los regidores del cabildo de Puebla 
aprobaron en sesión extraordinaria que el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla se 
concesiones y transfiera o asigne la prestación del servicio público a un particular. Los regidores de la 
facción del PRI, PRD y PT criticaron dicha privatización que generará un alto costo social en los hogares y 
también en las empresas poblanas. 

 Por su parte, el presidente municipal de Puebla, justifico que con la aprobación de la concesión del servicio 

es porque muchos de los colapsos de la red es por el mal sistema del SOAPAP. 

 El Gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregaron el 
Centro Móvil de Comando y Comunicaciones (CERI), firmaron el acuerdo para activar la Alerta Amber. Hay 
el mandatario estatal que se emplean estrategias son con el objetivo de combatir la delincuencia en el 
municipio capitalino. 

 El Gobernador del estado garantizó un protocolo de extrema seguridad en la entidad para asegurar en 
materia del orden en los festejos patrios, comentó que habrá coordinación entre los diferentes niveles de 

gobierno para garantizar el orden y protección de los asistentes a la celebración del Grito de 
Independencia. 

 También la dirección de Protección Civil esta trabajando con motivo de las fiestas patrias e intensifico los 
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operativos para detectar pirotécnica en los diferentes puntos de la entidad, sin embargo, no se han 
decomisado artefactos explosivos, esto lo reporto el titular de dicha dependencia y exhorto a evitar la 
compra y venta de estos productos. 

 

 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Consuman diputados reformas a ley del agua del estado de Puebla con voto priista, el Cabildo también lo 
avala. 

 Transición en el ayuntamiento de Puebla concluye en octubre. 
 Bloquean vecinos de Rincón Arboledas la entrada a Telcel. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 El viento desplomo la lona de un espectacular frente al fraccionamiento de San José Vista Hermosa, la tela 

queda colgada en los cables de luz y teléfono.  
 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El 14 de Septiembre se conmemora el día del trabajador de la radio y la televisión cientos de hombres y 

mujeres se dedican a transmitir información y entretenimiento los 365 días del año. 
 En Puebla se puso en marcha el Centro Móvil de Comando y Comunicación que tuvo una inversión de 19 

millones de pesos. 
 Mas de 3 mil elementos Estatales y mil 450 Municipales se desplegaran en cada Municipio Poblano con el 

fin de vigilar la noche del Grito de Independencia. 

 El robo de identidad es muy grave y en breve le diremos como cuidarse de los delincuentes. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Suspende OOSAPAT servicio a CFE 
Trabajadores del Organismo Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Tehuacán (OOSAPAT) cancelaron los 
servicios de agua y drenaje a las oficinas de Comisión Federal de Electricidad (CFE) debido a una multa que se 
han negado a pagar de mil días de salario mínimo, esto por causar daños a la tubería principal de agua potable en 

el 2012. Acompañados de personal jurídico del organismo, los trabajadores se presentaron en la avenida 6 Sur, 
entre las calles 3 y 5 Poniente, en donde se encuentran las oficinas de esta dependencia federal, al momento de 

que comenzaron a levantar parte de la vialidad para hacer la cancelación de dos tomas de agua y dos de drenaje, 
ante lo cual personal de CFE salió para pedir una explicación. (Iván Rodríguez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3120766.htm  
 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3120766.htm
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HERALDO 

 PRI interpondrá recurso ante SCJN por ley del Agua 
Diputados del Revolucionario Institucional (PRI) llevarán hasta las últimas consecuencias jurídicas la aprobación 
del Congreso del Estado con relación a la Ley del Agua, promoverán la acción de inconstitucionalidad ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Legisladores priistas en compañía del delegado presidente del 
tricolor, Pablo Fernández del Campo, manifestaron total rechazo a las reformas que se realizaron a la Ley del 
Agua, al calificarlo como una iniciativa “inmoral” el privatizar los servicios del agua. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-13/portada/pri-interpondra-recurso-ante-scjn-por-ley-del-agua  
 

HERALDO 

 Diputados de “Compromiso” dicen sí a la privatización del agua 
El Congreso del Estado aprobó las reformas a la Ley del Agua para el Estado de Puebla, lo que representa que la 
iniciativa privada podrá fijar las taridas de costos a su libre consideración, en detrimento del bolsillo de los 

poblanos, pues no habrá quién pueda limitar las tarifas de los servicios de agua. No obstante, por mayoría de 
votos, con 29 a favor por parte de los diputados emanados de la Coalición Compromiso por Puebla, sumados dos 
del PRI, y 9 en contra del resto de los legisladores del tricolor, se aprobaron las reformas a las fracciones IV, VII y 
VIII del artículo 31 y la adición de la fracción IX al artículo 31 y el 118 bis de la Ley de Agua en Puebla. (Mayra 
Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-13/portada/diputados-de-compromiso-dicen-si-la-privatizacion-
del-agua  

 
HERALDO 

 Impuntualidad de RMV retrasa entrega de boletos para Grito 
Entre rechiflas y sin la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle, se empezaron a entregar los boletos para el 
concierto de Emmanuel y Mijares que se realizará el próximo domingo 15 de septiembre en el Centro Expositor de 
Los Fuertes; aunque minutos después llegó el ejecutivo estatal a distribuir los pases. La ciudadanía llegó desde 
aproximadamente las 8:30 horas al Centro Integral de Servicios de la Angelópolis para obtener dos boletos para 
el concierto de Emmanuel y Mijares; sin embargo los pases se empezaron a repartir hasta las 11:40 horas y eso 
porque la gente empezó a chiflar. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-13/portada/impuntualidad-de-rmv-retrasa-entrega-de-boletos-
para-grito-0  
 

 
 
SINTESIS 

 Entrega RMV boletos para concierto 
En el Centro Integral de Servicios (CIS), el gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la entrega de 40 mil boletos 
gratuitos para el concierto de Emmanuel y Mijares, mismo que se llevará a cabo este 15 de septiembre en el 
Centro Expositor y de Convenciones, a partir de las 23:59 horas, como cierre espectacular de las Fiestas Patrias 
2103 en Puebla. De la gama de eventos de índole cultural, artística y cívica marcados del 14 al 16 de septiembre 
en diversos puntos, dicho espectáculo es en el único que se dé boleto para entrar por requerimiento de Protección 
Civil, para así tener un control de acceso. (Jazuara Salas Solís)  

http://sintesis.mx/articulos/68973/entrega-rmv-boletos-para-concierto/puebla  
 

 

 

 

 

 

SINTESIS 

 Orienta IPJ a jóvenes 
De forma mensual el Instituto Poblano de la Juventud (IPJ) atiende entre 120 y 180 jóvenes con problemas 
psicológicos, entre los que destacan las ideas suicidas, reveló el director del organismo, Guillermo Almazán Smith. 
En entrevista, el funcionario estatal detalló que muchos jóvenes suelen recurrir a pedir ayuda, cuando se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-13/portada/pri-interpondra-recurso-ante-scjn-por-ley-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-13/portada/diputados-de-compromiso-dicen-si-la-privatizacion-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-13/portada/diputados-de-compromiso-dicen-si-la-privatizacion-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-13/portada/impuntualidad-de-rmv-retrasa-entrega-de-boletos-para-grito-0
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-13/portada/impuntualidad-de-rmv-retrasa-entrega-de-boletos-para-grito-0
http://sintesis.mx/articulos/68973/entrega-rmv-boletos-para-concierto/puebla
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enfrentan a un intento de suicidio y por eso se les canalizan con especialistas en la materia, ya que dependiendo 
la gravedad de su problemática suelen ser vinculados al Sistema Estatal DIF o a la Secretaría de Salud. En ese 
sentido, el directivo informó que el IPJ está llevando a cabo su programa ProJuventud, especializado en atender 
problemas relacionados con embarazo en adolescentes y conductas de riesgo. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/68966/orienta-ipj-a-jovenes-/puebla  

 
SINTESIS 

 Recibirá Alemania a primeros reclutadores 

A través del Centro de Innovación y Competencia Empresarial (CICE) de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla (BUAP), alrededor de 500 personas que trabajarán en la planta Audi viajarán a Alemania para ser 
capacitados en el área automotriz acorde a los lineamientos de la empresa. Así lo dio a conocer la directora del 
organismo empresarial, Mónica Doger Ramírez, quien explicó que en breve los primeros reclutadores viajarán al 
país europeo para además de especializarse en el área, se familiaricen con el idioma. "Los primeros 500 
seleccionados, tendrán la oportunidad de aprender temas técnicos, tecnológicos y académicos de la industria 
automotriz", reiteró. (Abel Cuapa)  

http://sintesis.mx/articulos/68965/recibira-alemania-a-primeros-reclutadores-/puebla  
 
SINTESIS 

 Propondrá RMV liberación del ISH 
El titular del Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle Rosas, dio a conocer que en la Ley de Ingresos para el 2014, 
propondrá la liberación del Impuesto Sobre Hospedaje (ISH) a aquellas personas que inviertan en la construcción 
de nuevos hoteles o el crecimiento de los mismos. Luego de entregar boletos para el concierto de Emmanuel y 

Mijares, en las inmediaciones del Centro Integral de Servicios (CIS), el gobernador argumentó que su gobierno 
quiere incentivar a los empresarios del sector para que fortalezcan su infraestructura en la entidad, como ha 

sucedido en los últimos dos años con el surgimiento de mil 500 nuevas habitaciones. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/68964/propondra-rmv-liberacion-del-ish/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Hoy CU refrenda a Esparza como rector de la UAP 
Este día se llevará a cabo la sesión extraordinaria del Consejo Universitario (CU) de la UAP, en donde los 

integrantes de ese órgano de gobierno de la institución calificarán los comicios del pasado miércoles, en los que el 
actual rector sustituto, Alfonso Esparza Ortiz, fue electo como rector de manera oficial para el periodo 2013-2017, 
por lo que recibirá los 189 votos sectoriales que emita cada uno de los consejeros universitarios. Ante este 

panorama, el presidente de la Comisión Electoral del consejo, Odorico Mora Carreón, aseguró que cada consejero 
universitario llevará el voto de su comunidad universitaria; entonces, ellos tendrán que emitirlo el viernes, por lo 
que la legislación institucional es muy clara. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112761  
 

INTOLERANCIA 

 Renovarán dirigencia del SITBIAP por congreso 
La tarde del pasado jueves se llevó a cabo la reunión del Consejo General de Representantes (CGR) del SITBUAP, 

y sus miembros acordaron que la designación del nuevo secretario general se llevará a cabo por medio de un 
congreso y no por votación universal, como solicitaron algunos de los trabajadores adscritos al gremio. Ante esta 
perspectiva, el líder sindical Santos Pedro Méndez Aguilar aseguró que no existe temor de que el procedimiento se 
impugne ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), como amenazó el dirigente del Movimiento de 
Trabajadores Administrativos Sindicalista (MTAS), José Guadalupe Romero. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112758  
  

 
 

CAMBIO 

 EL AGUA YA NO ES DE LOS POBLANOS 

Tal y como le tenía previsto el presidente del Congreso, Mario Riestra, las iniciativas morenovallistas de la 
concesión del servicio del agua y los PPS para 17 ayuntamientos fueron aprobadas por la maquinaria de 

http://sintesis.mx/articulos/68966/orienta-ipj-a-jovenes-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68965/recibira-alemania-a-primeros-reclutadores-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68964/propondra-rmv-liberacion-del-ish/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112761
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112758
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Compromiso por Puebla y el aval de los priistas Felipe Ramón López y Juan Manuel Jiménez, quienes 
desobedecieron la “línea” que les marcó su dirigencia nacional para votar en contra. Las modificaciones a la ley 
del agua para concesionar el servicio del SOAPAP y darle facultades al sistema operador o a la empresa que se 
encargue del servicio y aplicar las nuevas tarifas sin necesidad de que sean avaladas por el Congreso, fue 
aprobada con 28 votos a favor y nueve en contra. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26008-el-agua-ya-no-es-de-los-poblanos  

 
CAMBIO 

 Morenovallismo suma a priistas y verdes traidores 

Aunque el martes pasado el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI ordenó a sus diputados locales oponerse a 
las iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle. Los legisladores Juan Manuel Jiménez García, Ramón Felipe 
López Campos, Elvia Suárez Ramírez y Zenorina González Ortega traicionaron al partido tricolor y dejaron 

expuestos sus nexos con el morenovallismo al contribuir con la aprobación de la reforma a Ley del Agua para el 
Estado de Puebla, que dará facultades de privatizar el servicio. Suárez Ramírez, diputada por Acatzingo y 
González Ortega, representante del distrito Xicotepec, brillaron por su ausencia en la sesión extraordinaria de 
ayer, por lo que sus votos fueron contados a favor, aunque ambas priistas asistieron a la reunión con la secretaria 
general, Ivonne Ortega Pacheco, el pasado martes. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26014-desobedecen-priistas-orden-de-
oponerse-a-reformas-de-rmv  

 
CAMBIO 

 Crecen 12 % ventas de Volkswagen en agosto 

De acuerdo a cifras de Volkswagen, durante agosto sus ventas crecieron 12 por ciento, en relación al mismo 
periodo del año pasado,  al desplazar  11 mil 766 unidades. Entre enero y agosto, la firma alemana comercializó 92 
mil 63 automóviles en el mercado interno, lo que representó un incremento de 18 por ciento, de acuerdo a las 

cifras del mismo periodo de 2012. Los modelos que fabrican en su planta de Puebla han tenido una demanda 
elevada en el mercado mexicano, pues el Jetta Clásico se ubica en primer lugar en ventas al alcanzar 4 mil 708 
unidades desplazadas en el octavo mes del año y un acumulado de 35 mil 256 vehículos durante el año. (CAMBIO) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/26023-crecen-12-ventas-de-volkswagen-en-
agosto  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 83 por ciento de los poblanos consideran que en México hay un gobierno oligarca 

83 por ciento de los ciudadanos que habitan en la capital poblana y tienen acceso a una línea telefónica considera 
que en México se ha instaurado un gobierno oligárquico y aunque quiere que se resuelvan los problemas 
económicos, no quiere que una administración no democrática arribe al poder. Lo anterior se infiere de una 
encuesta realizada por el equipo demoscopista de La Jornada de Oriente, que dirige Sergio Cortés Sánchez. El 

ejercicio fue realizado entre el 6 y el 8 de septiembre pasados, a través de llamadas a teléfonos fijos. Se aplicaron 
400 cuestionarios en el municipio de Puebla. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/83-por-ciento-de-los-poblanos-consideran-que-en-mexico-
hay-un-gobierno-oligarca/  

 

 
 

MILENIO  

 Presentan el Centro Móvil de Comando y Comunicaciones  
El ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado presentaron el Centro Móvil de Comando y Comunicaciones, 
así como la unida aérea de video vigilancia, conocida como Drone, que serán utilizados en las labores de 

seguridad de la capital del estado. En el evento, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, explicó que la 
adquisición de los equipos forma parte del Proyecto Centinela en el que se han invertido más de 100 millones de 
pesos. “Hasta el momento, entre el gobierno del estado y el gobierno municipal se han invertido más de 100 
millones de pesos en el proyecto Centinela…”, declaró. (Daniel Hernández) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/734596c7ca363239e2dcd07ec32e0e52  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26008-el-agua-ya-no-es-de-los-poblanos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26014-desobedecen-priistas-orden-de-oponerse-a-reformas-de-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26014-desobedecen-priistas-orden-de-oponerse-a-reformas-de-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/26023-crecen-12-ventas-de-volkswagen-en-agosto
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/26023-crecen-12-ventas-de-volkswagen-en-agosto
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/83-por-ciento-de-los-poblanos-consideran-que-en-mexico-hay-un-gobierno-oligarca/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/83-por-ciento-de-los-poblanos-consideran-que-en-mexico-hay-un-gobierno-oligarca/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/734596c7ca363239e2dcd07ec32e0e52
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MILENIO  

 Aceptan diputados PPS en alumbrado para municipios 
El Pleno del Congreso del Estado aprobó la solicitud del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para que 17 
municipios firmen contratos a 10 años con la iniciativa privada bajo el esquema de Proyectos para Prestación de 
Servicios (PPS) en alumbrado público. Aunque la bancada del PRI adelantó que votaría en contra de la propuesta, 
durante la sesión extraordinaria algunos diputados del tricolor dieron su aval a los 17 dictámenes, mientras que 

en su mayoría, los priistas se abstuvieron de definir su postura. El diputado Gerardo Mejía Ramírez fue el único 
que siguió la línea del PRI al votar los 17 dictámenes en contra; mientras que Ernesto Leyva se abstuvo en la 

mayoría de los casos. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/734596c7ca363239e2dcd07ec32f3cb6  
 
MILENIO  

 Presentará PRI acción contra privatización ante la SCJN 
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, anunció que su partido interpondrá una acción de 
inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la reforma a la Ley del 
Agua que abre la posibilidad de concesionar los sistemas operadores y suprime la facultad al Congreso local para 

fijar tarifas. En conferencia de prensa, Fernández del Campo Espinosa aseguró que la dirigencia del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) acompañará en la acción jurídica al tricolor, a pesar de que el coordinador 
parlamentario, Elías Abaid Kuri, apoyó la iniciativa presentada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas hace 
una semana. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/734596c7ca363239e2dcd07ec33074f4  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Aprueban a Cotoñeto en comisión de Presupuesto del Congreso 

El Congreso de Puebla aprobó la reestructuración de ocho comisiones y comités, debido a las licencias que han 
solicitado diputados locales para abandonar sus cargos. Debido a ello los cambios quedan de la siguiente manera: 
Comisión de Presupuesto y Crédito Público: Presidente: Eric Cotoñeto Carmona Comisión de Desarrollo 
Económico: Vocal: Dora Luz Cigarroa Martínez Comisión de Ciencia y Tecnología: Vocal: Iván Conrado Camacho 
Moreno Comisión de Juventud y Deporte: Vocal: Dora Luz Cigarroa Martínez Comisión de Atención a Personas con 
Discapacidad: Vocal: Dora Luz Cigarroa Martínez Comisión de Grupos Vulnerables: Secretario: Iván Conrado 
Camacho Moreno (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/politica/aprueban-cotoneto-en-comision-de-presupuesto-del-

congreso  
 

E-CONSULTA 

 Suspendieron clases 15% de docentes el miércoles: AEPF 
El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles, estimó que en 
Puebla, el 15 por ciento de los docentes frente a grupo suspendieron clases el pasado miércoles como medida de 
protesta contra la Reforma Educativa y sus leyes secundarias. Comentó que en caso de que la federación se 

mantenga sin tomar en cuenta a los profesores en las políticas educativas, el problema podría crecer en todo el 
país. En entrevista, el presidente de la representación de tutores avaló que los docentes sean evaluados, sin 
embargo también pidió programas de actualización y capacitación. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/educacion/suspendieron-clases-15-de-docentes-el-miercoles-aepf  
 

E-CONSULTA 

 Reportan fuga de gas en Xicotepec de Juárez 
Técnicos especializados de Pemex Gas y Petroquímica Básica atienden, desde las primeras horas del miércoles, 
una fuga de gas en el gasoducto de 18 pulgadas Flores Magón – Venta de Carpio, en las inmediaciones de la 

comunidad “El Tabacal” de este municipio. Trabajadores del sector Ductos Tlaxcala de la paraestatal llevan a cabo 
excavación manual para determinar el origen y las causas de la emanación de producto y procederán a realizar la 
reparación del gasoducto. Cabe señalar que la presión de gas a la atmósfera en el punto es ligera, el ducto se 
encuentra en una zona despoblada, indicó la SGG a través de un comunicado. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/seguridad/reportan-fuga-de-gas-en-xicotepec-de-juarez  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/734596c7ca363239e2dcd07ec32f3cb6
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/734596c7ca363239e2dcd07ec33074f4
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/politica/aprueban-cotoneto-en-comision-de-presupuesto-del-congreso
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/politica/aprueban-cotoneto-en-comision-de-presupuesto-del-congreso
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/educacion/suspendieron-clases-15-de-docentes-el-miercoles-aepf
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/seguridad/reportan-fuga-de-gas-en-xicotepec-de-juarez
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E-CONSULTA 

 Sí faltaron docentes a las escuelas y serán sancionados: SEP 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla sí aplicará sanciones a los maestros que faltaron a clases el 
miércoles 11 de septiembre para participar en las protestas contra la Reforma Educativa que impulsa el gobierno 
federal. Aunque el secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya, afirmó el miércoles que en las escuelas 
poblanas no se habían interrumpido las clases, este jueves la dependencia confirmó, a través de un comunicado, 
que sí hubo inasistencias, sin embargo no las precisó. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/educacion/si-faltaron-docentes-las-escuelas-y-seran-sancionados-

sep  
 

E-CONSULTA 

 El Soapap podrá dar servicio hasta en 10 municipios conurbados 
Por mayoría de votos, el Cabildo del ayuntamiento de Puebla aprobó que el Soapap concesione la prestación del 
servicio de agua potable a un particular, el cual podrá establecer las tarifas siempre y cuando el organismo 
celebre convenios para la dotación de los servicios en por lo menos dos municipios. Por ello, la mayoría de los 
regidores de la alcaldía capitalina también autorizaron que el SOAPAP celebre convenios para extender sus 
servicios a los municipios de Cuautlancingo, Amozoc de Mota, Juan C. Bonilla, San Manuel Xoxtla, Santa Clara 
Ocoyucan, Coronango, Tlaltenango, San Pedro y San Andrés Cholula. (Patricia Méndez) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/ciudad/el-soapap-podra-dar-servicio-hasta-en-10-municipios-
conurbados  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Sedeso e IPM realizan feria de servicios para mujeres 
En el marco de la reinauguración de la Unidad Regional del Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) en Teziutlán, el 
secretario de Desarrollo Social  (Sedeso), Mario Rincón González, y la directora General del IPM, Verónica 
Sobrado Rodríguez, pusieron en marcha una Feria  de Servicios para las Mujeres. Mario Rincón recalcó que el 
impulso y el apoyo a la mujer es de vital importancia para el Gobierno del Estado, por lo que afirmó que si no se 
apoya a la mujer se está desatendiendo a la mitad de la población. Asimismo se comprometió a gestionar 
diferentes programas federales para que sean ofertados en las diferentes unidades regionales del IPM. 

(Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sedeso_e_ipm_realizan_feria_de_servicios_para_mujeres#.UjJV-OWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprueban un Consejo General Extraordinario para elegir al rector de la BUAP 
Pese a los intentos de algunos integrantes del  Sindicato  Independiente de Trabajadores no Académicos de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (Sitbuap), de realizar un proceso de elección a través del voto 
universal, libre y secreto para llevar a cabo la renovación de la dirigencia sindical para el periodo 2013-2017, este 
jueves con 133 votos a favor los delegados integrantes del Consejo General de Representantes (CGR), aprobaron 
la realización de un Consejo General Extraordinario para elegir a sus próximos representantes. (Alejandro 
Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueban_un_consejo_general_extraordinario_para_elegir_al_rector_de_la_
buap#.UjJWfuWv5KY  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Alfonso Esparza recibiría mañana el voto sectorial de los consejeros universitarios 
Este viernes, en la sesión solemne del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), se 
prevé que Alfonso Esparza Ortiz, reciba el voto sectorial  a favor, de parte de los 189 consejeros universitarios. Al 
respecto, Odórico Mora Carreón, presidente de la Comisión Electoral,  aseguró que cada consejero universitario 
llevará el voto de su facultad, “la legislación institucional es muy clara, los consejeros tienen que traer el voto de 
sus representados y en caso de que emitan un voto diferente a lo que mandan sus representados, la sanción es la 
expulsión de la universidad”, recordó. (Alejandra Bautista)  

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/educacion/si-faltaron-docentes-las-escuelas-y-seran-sancionados-sep
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/educacion/si-faltaron-docentes-las-escuelas-y-seran-sancionados-sep
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/ciudad/el-soapap-podra-dar-servicio-hasta-en-10-municipios-conurbados
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-12/ciudad/el-soapap-podra-dar-servicio-hasta-en-10-municipios-conurbados
http://periodicodigital.com.mx/notas/sedeso_e_ipm_realizan_feria_de_servicios_para_mujeres#.UjJV-OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueban_un_consejo_general_extraordinario_para_elegir_al_rector_de_la_buap#.UjJWfuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueban_un_consejo_general_extraordinario_para_elegir_al_rector_de_la_buap#.UjJWfuWv5KY
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http://periodicodigital.com.mx/notas/alfonso_esparza_recibiria_manana_el_voto_sectorial__de_los_consejeros_u
niversitarios#.UjJW7uWv5KY  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Paisano ve al turismo como punta de lanza en San Andrés 

El turismo en San Andrés Cholula podría tener un giro revolucionario. El presidente municipal electo de este 
municipio, Leoncio Paisano Arias, reconoció que usará justamente a este sector de la economía como la punta de 

lanza del desarrollo de su municipio. Con cuatro años y ocho meses por delante, además del periodo de transición, 
Paisano Arias ha puesto como zona crucial para el desarrollo de San Andrés Cholula la zona de Tonantzintla, 
Acatepec y San Luis Tehuiloyocan, reveló en entrevista con Imagen Poblana. Con la construcción del corredor 
Acatepec-Tonanzintla, en el periodo del exalcalde Miguel Ángel Huepa, esta zona se convirtió en un lugar óptimo 

para el desarrollo turístico. En otras palabras, es un lugar prácticamente virgen para construir un gran polo de 
visitas nacionales e incluso internacionales. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/12/paisano-ve-al-turismo-como-punta-de-lanza-en-san-andres  
 

IMAGEN POBLANA  

 Roban nómina al tesorero municipal de Coronango 

Cuatro delincuentes a bordo de una camioneta Explorer robaron esta tarde al tesorero municipal de Coronango, 
Yahir Portugal López, con una cantidad superior al 1.2 millones de pesos al salir de Banorte, en Plaza san Diego, 
en Cholula.   El atraco ocurrió este jueves alrededor de las 5:00 de la tarde. El funcionario retiró esa cantidad para 

cubrir la nómina de los trabajadores.   El tesorero iba solo. Él dejó la maleta con el dinero en su camioneta, volvió 
a la institución bancaria por algo que olvidó.   Al regresar a su unidad se percató que ya no estaba el dinero y que 
la puerta estaba abierta, vio a los cuatro sujetos subir en una camioneta Explorer color blanca, dándose a la fuga. 
(Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/12/roban-nomina-al-tesorero-municipal-de-coronango  
 

IMAGEN POBLANA  

 El día en que Esparza despertó con una sonrisa 
Alfonso Esparza Ortiz despertó este jueves con una sonrisa, seguramente. Por cuatro años más, permanecerá 
como el rector de una de las universidades públicas con más prestigio del país, la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla.   En esta casa de estudios soplan vientos de cambio. Desde el primer día, aseguró que los 
eventos de inicio de curso, antes fastuosos, ahora no serían ejecutados. Los recursos serían destinados a la 
academia.   Y dijo más. Se comprometió, luego de emitir su voto, a que las licitaciones en obras y compras de la 

infraestructura e insumos serán una constante en su gestión. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/12/el-dia-en-que-esparza-desperto-con-una-sonrisa  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle se reunirá con Peña Nieto para discutir reforma hacendaria 
El gobernador Rafael Moreno Valle informó que mañana se reunirá con el presidente de México Enrique Peña 
Nieto, para discutir la reforma hacendaria que el mandatario federal entregó el pasado 8 de septiembre a la 

Cámara de Diputados. El mandatario estatal dijo que será en el marco de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) donde se aborde el tema. El Ejecutivo en Puebla insistió que en general es una propuesta 
positiva. Sin embargo reiteró su preocupación que se aprueben impuestos en materia de hipotecas y colegiaturas 

en las instituciones educativas. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54336  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle entrega nuevo sistema de seguridad con inversión de 19 mdp 

A partir de hoy, el Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), contará con un Centro Móvil de Comando 
y Comunicaciones. El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle y el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, entregaron el nuevo sistema de seguridad, con una inversión de 19 millones de pesos. EL Centro Móvil de 
Comando y Comunicaciones (CERI), contará con un sistema de emergencias 066, sistema de video vigilancia, 

http://periodicodigital.com.mx/notas/alfonso_esparza_recibiria_manana_el_voto_sectorial__de_los_consejeros_universitarios#.UjJW7uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/alfonso_esparza_recibiria_manana_el_voto_sectorial__de_los_consejeros_universitarios#.UjJW7uWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/12/paisano-ve-al-turismo-como-punta-de-lanza-en-san-andres
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/12/roban-nomina-al-tesorero-municipal-de-coronango
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/12/el-dia-en-que-esparza-desperto-con-una-sonrisa
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54336
http://www.contraparteinformativa.com/
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sistema de Geolocalización GPS de las unidades de seguridad, un tablero de control de operaciones, un sistema 
minuto a minuto, sistema de reconocimiento de matrículas vehiculares, inteligencia de campo, radio comunicación 
y la implementación de la unidad área no tripulada (Drones). (Javier Sosa)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54332  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Juan Carlos Natale califica de “ entreguistas “ a representantes de su partido 

El Partido Verde Ecologista en México (PVEM), no aprobará la reforma a la Ley del Agua que pretende concesionar 
el servicio de suministro de agua potable en la capital, ya que se trata de una inconstitucionalidad. En entrevista 

el dirigente estatal del Verde Ecologista, Juan Carlos Natale López, advirtió que la postura de los representantes 
de su partido ante el Congreso del Estado, Elías Abaid Kuri,  José Venancio Ojeda Hoyos y Oswaldo  Avendaño 
López  solo demuestran  el total entreguismo que tienen  con respecto a las decisiones del Ejecutivo. El dirigente 
estatal sentenció que se suma a la propuesta del Revolucionario Institucional de presentar en caso de ser 
necesario una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54331  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Distribuye Moreno Valle boletos para concierto de Emmanuel y Mijares 
Con una gran afluencia de poblanos y turistas en la explanada del Centro Integrador de Servicios (CIS), el 

Gobernador Rafael Moreno Valle realizó la distribución de boletos para el concierto de Emmanuel y Mijares que se 
realizará el próximo domingo 15 de septiembre, en el Centro Expositor de la Zona de Los Fuertes, como parte de 
los festejos de las Fiestas Patrias 2013. Por espacio de más de treinta minutos, el Mandatario poblano repartió 

pases dobles a las personas que se dieron cita en este punto y además aprovecharon para tomarse fotografías o 
agradecer al Ejecutivo Estatal por este tipo de espectáculos. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54334  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRI amaga con ir a la SCJN para impugnar iniciativas morenovallistas 
El delegado presidente del Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo, advirtió que promoverán una 
acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la privatización 
de los Organismos operadores del Agua en el Estado que aprobó el Congreso local. En conferencia de medios que 
ofreció de manera temprana este jueves, junto con la bancada del tricolor, en la que estuvieron ausentes las 
diputadas Elvia Suárez, Zenorina González, y el legislador Iván Conrado Camacho, aseveró que no tendrán “ni 

sana lejanía... ni insana cercanía" con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44259:pri-amaga-con-ir-a-la-scjn-para-
impugnar-iniciativas-morenovallistas&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Mario Riestra a diputados del PRI: “Es de sabios cambiar de opinión” 
El líder del Congreso local, el panista Mario Riestra Piña, en su cuenta de twitter, escribió: “Es de sabios cambiar 
de opinión”, después que la bancada del tricolor, votó en contra de las iniciativas del gobernador de manera 
parcial en el caso de la aprobación del endeudamiento a 17 municipios  por el sistema de Proyectos para 
Prestación de Servicios (PPS). Así como la ausencia de 3 diputados y dos votos a favor de los integrantes del PRI 

para la privatización de los Soapas en las reformas a la ley del agua, luego de  señalar que se opondrían. El 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, afirmó que con el resultado de la aprobación de las 
iniciativas el mandatario estatal, serán para el beneficio de los ciudadanos. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44258:mario-riestra-a-diputados-del-pri-
%E2%80%9Ces-de-sabios-cambiar-de-opini%C3%B3n%E2%80%9D&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Cinco diputados del PRI desobedecieron línea del CEN 
La bancada del tricolor evidenció su debilidad, cómo oposición y se fracturan al no lograr el consenso del voto en 

contra de las iniciativas del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, como lo habían adelantado en declaraciones a 
la prensa, el coordinador de la bancada Ernesto Leyva y el dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo. Durante 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54332
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54331
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54334
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44259:pri-amaga-con-ir-a-la-scjn-para-impugnar-iniciativas-morenovallistas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44259:pri-amaga-con-ir-a-la-scjn-para-impugnar-iniciativas-morenovallistas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44258:mario-riestra-a-diputados-del-pri-%E2%80%9Ces-de-sabios-cambiar-de-opini%C3%B3n%E2%80%9D&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44258:mario-riestra-a-diputados-del-pri-%E2%80%9Ces-de-sabios-cambiar-de-opini%C3%B3n%E2%80%9D&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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la sesión extraordinaria en la iniciativa para la privatización de SOAPAS de los 14 diputados que la integran, tres 
faltaron y dos votaron a favor de la iniciativa para permitir la privatización de los SOAPAS. Los diputados que 
votaron a favor de la iniciativa fueron: Ramón Felipe López Campos y Juan Manuel Jiménez García. (Marisol 
Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44257:cinco-diputados-del-pri-

desobedecieron-l%C3%ADnea-del-cen&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Crece 130% número de empresas que contratan a poblanos con discapacidad: SEDIF 

Martha Erika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF dio a conocer que se 
incrementó en un 130 por ciento el número de empresas que contratan a personas con discapacidad dentro de su 
plantilla laboral con respecto al año pasado. El Sistema Estatal DIF, en coordinación con la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico entregaron  46 reconocimientos a organizaciones que promueven 
la igualdad de oportunidades laborales para las personas que presentan algún tipo de discapacidad. (On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44260:crece-130-n%C3%BAmero-de-

empresas-que-contratan-a-poblanos-con-discapacidad-sedif&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Pemex atiende fuga de gas en Xicotepec de Juárez 
Técnicos especializados de Pemex Gas y Petroquímica Básica atienden, desde las primeras horas de ayer, una 
ligera fuga de gas en el gasoducto de 18 pulgadas Flores Magón – Venta de Carpio, en las inmediaciones de la 
comunidad “El Tabacal” de este municipio. Trabajadores del sector Ductos Tlaxcala de la paraestatal llevan a cabo 

excavación manual para determinar el origen y las causas de la emanación de producto y procederán a realizar la 
reparación del gasoducto. Cabe señalar que la presión de gas a la atmósfera en el punto es ligera, el ducto se 

encuentra en una zona despoblada. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44256:pemex-atiende-fuga-de-gas-en-
xicotepec-de-ju%C3%A1rez&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Tendencia de votación en la BUAP fue del 74.5 por ciento 
El presidente de la Comisión Electoral, Odorico Mora Carreón, reveló que se mantuvo la tendencia del 74.5 por 
ciento de estudiantes que emitieron sus votos el pasado 11 de septiembre para elegir a Alfonso Esparza Ortiz 
como el próximo rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) hacia el periodo 2013-2017. 

Comentó que el último paquete electoral en llegar al Edificio Carolino de la máxima casa de estudios fue a las 
02:00 horas del jueves, perteneciente a la unidad regional de Tehuacán. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51275&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tendencia-de-

votacion-en-la-BUAP-fue-del-74.5-por-ciento  
 
RETO DIARIO 

 Organizaciones se pronuncian contra iniciativa aprobada en Congreso 
Organizaciones sociales lanzaron un manifiesto en contra de la aprobación de la Ley Estatal de Agua, que implica 
concesionar el servicio en la ciudad de Puebla y en el área metropolitana, alegando que “en el estado se viven 
tiempos de autoritarismo y corrupción con un gobierno que se ha declarado enemigo del pueblo”. El Frente Amplio 
Social (FAS), el Movimiento por la Alternativa Social (MAS) y la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) emitieron 
un manifiesto el día de hoy donde una de las consignas fue “No a la privatización del agua”, pues hoy se aprobó 

en el pleno del Congreso la iniciativa del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51273&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Organizaciones-
se-pronuncian-contra-iniciativa-aprobada-en-Congreso  
 
RETO DIARIO 

 CNTE quiere desestabilizar a Puebla: Salgado Néstor 
El dirigente de la Sección 23 del SNTE, en Puebla, Emilio Salgado Néstor, apuntó que respeta las manifestaciones 
y la forma de pensar de los docentes que están en contra de la reforma educativa, aunque consideró que la CNTE 
lo que quiere con las marchas es desestabilizar el estado. “En el SNTE somos plurales, respetamos a nuestros 
compañeros y ellos sabrán qué hacen, aunque no es gente del SNTE, no es gente institucional; quieren 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44257:cinco-diputados-del-pri-desobedecieron-l%C3%ADnea-del-cen&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44257:cinco-diputados-del-pri-desobedecieron-l%C3%ADnea-del-cen&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44260:crece-130-n%C3%BAmero-de-empresas-que-contratan-a-poblanos-con-discapacidad-sedif&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44260:crece-130-n%C3%BAmero-de-empresas-que-contratan-a-poblanos-con-discapacidad-sedif&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44256:pemex-atiende-fuga-de-gas-en-xicotepec-de-ju%C3%A1rez&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44256:pemex-atiende-fuga-de-gas-en-xicotepec-de-ju%C3%A1rez&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51275&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tendencia-de-votacion-en-la-BUAP-fue-del-74.5-por-ciento
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51275&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tendencia-de-votacion-en-la-BUAP-fue-del-74.5-por-ciento
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51273&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Organizaciones-se-pronuncian-contra-iniciativa-aprobada-en-Congreso
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51273&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Organizaciones-se-pronuncian-contra-iniciativa-aprobada-en-Congreso
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desestabilizar el estado. La coordinadora quiere someter al estado de Puebla también al retraso educativo, pero 
no se los vamos a permitir”, sostuvo el líder gremial. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51272&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CNTE-quiere-
desestabilizar-a-Puebla:-Salgado-Nestor  
 

RETO DIARIO 

 Priistas modifican postura sobre los PPS en Congreso 
La mayoría de la bancada del PRI decidió de último momento modificar el sentido de su voto en la iniciativa que 

presentó el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, para permitir que 17 ayuntamientos contraten bajo el 

Esquema de Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) el alumbrado público, ya que pese a pronunciarse en 
contra, finalmente, se abstuvo. Cabe mencionar que el único priista que sufragó en contra de los 17 dictámenes 
para avalar la iniciativa fue Gerardo Mejía Ramírez, pues el resto de los legisladores por el tricolor se abstuvo, 
incluso, hubo quienes salieron de la sesión, tomando su criterio a favor. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51271&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-
modifican-postura-sobre-los-PPS-en-Congreso  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Considera EU "vital" reforma energética 

El Congreso de Estados Unidos tiene particular interés en la reforma constitucional en materia energética —que se 
discute actualmente en el Senado mexicano— y en los eventuales cambios que se generen en Pemex a fin de 

explotar mejor el Acuerdo que México y Washington firmaron en febrero de 2012 para la exploración de 
yacimientos transfronterizos en aguas profundas en el Golfo de México. “El futuro de la producción de petróleo y 
gas en México es de gran importancia para el desarrollo económico de ese país y para la seguridad energética de 
Estados Unidos, y por lo tanto es un asunto relevante en el interés de los congresistas”.  (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/para-eu-8220son-vitales-8221-el-gas-y-petroleo-de-
mexico-43008.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Pagó La Unión a sicarios del caso Heaven 
Los jefes de la banda La Unión Insurgentes o Condesa contrataron a sicarios para privar de la libertad y asesinar a 
las víctimas del Heaven, como venganza en una disputa por el control de zonas para la venta de droga con La 

Unión de Tepito, confirmaron autoridades consultadas. Tres de los autores materiales del crimen colectivo, 
confesos, aceptaron su participación y que les pagaron por consumarlo. Autoridades consultadas sobre el caso 
detallaron así el móvil de este secuestro y homicidio, una línea de investigación ya establecida por la Procuraduría 

General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), que se confirmó con las declaraciones iniciales de los detenidos 
Jonathan “N”, El Jhony; Pedro Francisco “N”, Pancho Pulgas o El Marihuano; y Fernando “N”, El Pez o Paez.  (Silvia 
Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/detienen-a-presuntos-sicarios-de-caso-heaven-
43009.html  

 
EL UNIVERSAL  

 PGR gasta $1,100 al día por cada arraigo 

Arraigar a una persona sospechosa de un delito tiene costo. La Procuraduría General de la República (PGR) gasta 

unos mil 102.39 pesos diarios, en promedio, en cada persona que sujeta a esta medida cautelar. Al considerar que 
actualmente el plazo mínimo que establece la ley para aplicarla es de 40 días, mantener a una persona bajo 
investigación a partir de esta figura jurídica representa una erogación de por lo menos 44 mil 96 pesos. Un informe 
de la dependencia, solicitado por EL UNIVERSAL vía la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública 
Gubernamental, revela así el costo económico de esta medida, de la cual se abusó en el sexenio pasado. (Silvia 

Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pgr-gasta-1-100-al-dia-por-cada-arraigo-43013.html  
 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51272&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CNTE-quiere-desestabilizar-a-Puebla:-Salgado-Nestor
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51272&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CNTE-quiere-desestabilizar-a-Puebla:-Salgado-Nestor
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51271&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-modifican-postura-sobre-los-PPS-en-Congreso
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51271&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-modifican-postura-sobre-los-PPS-en-Congreso
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/para-eu-8220son-vitales-8221-el-gas-y-petroleo-de-mexico-43008.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/para-eu-8220son-vitales-8221-el-gas-y-petroleo-de-mexico-43008.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/detienen-a-presuntos-sicarios-de-caso-heaven-43009.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/detienen-a-presuntos-sicarios-de-caso-heaven-43009.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pgr-gasta-1-100-al-dia-por-cada-arraigo-43013.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

La privatización del agua y sus historias de terror 

Con la complicidad de los medios masivos de comunicación en Puebla, el gobierno del estado ha echado a 
andar la maquinaria para privatizar el servicio de agua potable en Puebla, a través del otorgamiento de una 
concesión a una empresa colombiana. 
Olvidando su función social, los medios electrónicos han omitido el tema, defendiendo la operación 
gubernamental que le entregará a una empresa el negocio del agua.  
A los poblanos no se les ha dicho que las malas experiencias en otras ciudades de nuestro país y del extranjero 

han demostrado la ineficiencia de estas concesiones y los abusos que las empresas cometen en contra de los 
ciudadanos. Un estudio muy serio, firmado por Fernando Saavedra, de la Facultad de Latinoamérica de Ciencias 
Sociales, y publicado en La Jornada, reveló el fracaso de las concesiones de la red de agua potable en los 
municipios de Aguascalientes, Saltillo, Guadalajara y el Distrito Federal.  
En Aguascalientes el municipio concesionó por 30 años —vence en 2023— a una empresa subsidiaria de 
Vivendi la cobranza, administración, trabajos de rehabilitación y operación de las tuberías de agua potable. 

Ésta fue la primera experiencia a escala nacional de privatización integral del servicio de agua potable.  

Con el paso de los años quedó demostrado el fracaso de este esquema, toda vez que no sólo siguen existiendo 
problemas de suministro, sino que también se generaron aumentos excesivos en las tarifas, desde el primer 
año de operación; además de que el tratamiento de aguas residuales no cumple con las normas federales.  
Por lo que toca a Saltillo, el manejo del servicio de agua potable lo hace una empresa mixta, en la que 
actualmente el municipio tiene 54 por ciento de las acciones y el resto es de Aguas de Barcelona, filial del 
consorcio de la francesa Suez. Aquí se aprobaron incrementos a las tarifas de acuerdo con la inflación, “pero 

esto no se respeta y se han hecho cobros indebidos; a la población se le corta el servicio con frecuencia y 
deben pagar una cuota por reconexión que resulta costosa”, indicó Cindi McCulligh, del Instituto Mexicano para 
el Desarrollo Comunitario. 
En el mismo tenor se han comportado el resto de las empresas internacionales, a las que se les otorgaron 
sendas concesiones en diferentes municipios del país. 
No se trata de jugar al pitoniso ni al fatalista, la experiencia demuestra que en estos casos los únicos que 
ganan son los empresarios beneficiados por la concesión y los políticos que la entregan a cambio de jugosas 

comisiones y que, sin excepción, los que pagan estos grandes negocios son los ciudadanos, que se ven 
obligados a pagar altas tarifas a cambio de un servicio igual de deficiente que el que actualmente tenemos. 
Una resistencia internacional 
Un lector, que firma como Ciudadano de Puebla, me envió una serie de antecedentes en donde se relata la 
resistencia de ciudadanos de otras partes del mundo, gracias a las cuales evitaron el otorgamiento de 
concesiones. 

 “Arequipa Perú: Junio del 2002 – La empresa Tractebel de Bélgica del Consorcio Suez de Francia, pretendía 
comprar las dos empresas eléctricas Egasa y Egesur. El pago al Gobierno de ese país fue de U$ 167 millones. 
Al Presidente Peruano Eduardo Toledo, este contrato casi le costó la silla presidencial, quien después de una 
semana de marchas de cientos de miles encabezadas por el Alcalde, Juan Manuel Guillén, se disculpó 
públicamente con la población de Arequipa, después de las protestas de una semana, marchas encabezadas 
por el Alcalde de Arequipa, Juan Manuel Guillén que casi le costaron la silla presidencial. La democracia y el 
Pueblo Peruano triunfaron con la cancelación de la venta a las empresas. 

”Cochabamba. Bolivia, abril 2000: La compañía Bretchel (Aguas del Tunari) de Estados Unidos después de 

haber comprado propuso subir las tarifas en un 100% en una semana. El proceso de privatización duro dos 
años, la población se organizó en la Coordinadora de Defensa del Agua y de la Vida y anuló la privatización 
después de casi un año de lucha. Una ley en el Parlamento canceló la venta del agua, aunque ahora la empresa 
extranjera amenaza con una demanda al Gobierno nacional.  
”También los europeos han comenzado a movilizarse frente a esa amenaza, ("LA PRIVATIZACIÓN") y una 
iniciativa ciudadana a favor de la consideración del agua como un «DERECHO HUMANO» logró reunir más de un 

millón de firmas en Madrid, en un referendum realizado el 4 de marzo de 2012, en donde una mayoría 
abrumadora se opuso al intento de privatización del vital líquido.” 
Nuestro lector culmina exigiendo que se haga una consulta ciudadana y exhortando a los poblanos a levantar la 
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voz para evitar que el agua caiga en manos de una de estas empresas. 
Lamentablemente, en Puebla la pasividad ciudadana es la conducta reinante. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2609 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
En riesgo, el presupuesto 
El presupuesto federal 2014 está en peligro porque depende absoluta y totalmente de la Reforma Hacendaria; 

debido a esto, corre el riesgo de ser menor o igual al de este año, lo que seria fatal para los estados de la 
República.  

El pasado viernes 6 de septiembre, las dependencias entregaron sus propuestas de presupuesto, conforme a 
los planes que se establecieron, para estar en condiciones de integrar el presupuesto general del gobierno del 
estado para el año 2014.  
En la reforma se propone transferir a los estados del país en 2014 el equivalente a 0.5 por ciento de la 

recaudación adicional de impuestos de 1.4 puntos del PIB, bajo el rubro de participaciones y aportaciones.  
Por ejemplo, la propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2014, el gobierno de Puebla tiene 
asignados 63 mil 243.7 millones de pesos, lo que representaría una reducción de mil 270.9 millones de pesos 
respecto a lo que se asignó en 2013.  
Otro tema que está en riesgo es la intentona federal de centralizar el pago a los maestros, porque no todos 
tienen las mismas prestaciones; Puebla es el mejor ejemplo, aquí los maestros tiene 90 días de aguinaldo.  
Esta situación podría generar severos problemas en las entidades y hasta el peligro de que movimientos como 

el de los maestros de la CNTE de Oaxaca se esparzan como un virus.  
Mientras tanto, este jueves en la ciudad de México, las Comisiones Unidas de Presupuesto y Hacienda iniciaron 

el análisis del presupuesto y se encontraron con ese problema, entre otros.  
Y uno de ellos es que la deuda que adquirirá el gobierno federal se irá a un programa para pavimentación de 
calles en municipios, todo para tratar los efectos de la crisis, que comienzan a tener repercusiones en la 
economía nacional.  
Y es que hoy el presupuesto federal pende de un hilo, un hilo llamado Reforma Hacendaria y Reforma 

Energética, de ahí que también los gobernadores forzosamente tengan que jugar un papel determinante en la 
propuesta presentada por el presidente de la República.  
Si quieren más recursos, deberán cabildear a favor de su Reforma Hacendaria; de lo contrario, serán los 
primeros afectados si no se aprueba lo que Peña Nieto presentó.  
Crece Chedraui 
Bien dicen que no hay vacíos que no se llenen y hoy, ante la falta de liderazgos sólidos en el tricolor, el 

empresario y diputado local electo José Chedraui Budib comienza a llenar esos vacíos.  
Ante la falta de una dirigencia estatal firme y el abandono del CEN y la Federación, Chedraui ha venido a llenar 

ese vacío ante un priismo que naufraga en la orfandad y que está ávido de un liderazgo que le haga aparecer, 
aunque sea como una minoría, en el estado. 
Chedraui congregó el miércoles pasado en el Centro Mexicano Libanés a quienes serán sus compañeros de 
bancada, sólo faltó Rosalío Zanatta, el diputado por Ajalpan.  
A la comida a la cual citó Chedraui acudieron hasta plurinominales como Pablo Fernández del Campo; el 

dirigente de la CTM, el tristemente celebre Leobardo Soto y también el gran perdedor Víctor Manuel Giorgana, 
además de Silvia Tanús.  
La minibancada priista reconoció en Chedraui a su próximo líder, aunque —por supuesto— le demandaron que 
los incluya dentro del trabajo de la próxima Legislatura.  
Por otra parte, ayer Chedraui sostuvo un encuentro con más de mil jóvenes priistas, quienes se congregaron en 
torno a su figura. Chedraui es de los pocos priistas que trabaja en tratar de recomponer a un priismo que luce 
desarticulado y sin guía en Puebla. 

El empresario —cercano al presidente de la República— es, junto con Guillermo Deloya y Enrique Agüera 
Ibáñez, de los que se pueden considerar como las caras nuevas del PRI y sobre quienes el expartidazo deberá 

trabajar en busca de su reagrupamiento rumbo a 2015. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2610 

 
 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
En capilla juez primero civil de Huejotzingo 
Otro Juez más que está a punto de enfrentar a la “justicia de los hombres”, y es nada menos que Roberto 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2609
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2610
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Antonio Mendoza Salmorán, quien actualmente se encuentra adscrito al Juzgado Primero de lo Civil del Distrito 
Judicial del Huejotzingo, por delitos cometidos en la administración de justicia y por el incumplimiento de un 
deber legal.   
De hecho, el afectado de una serie de abusos —Leobardo Hernández Corte— ha a solicitado a la Dirección 
General para la Atención de Delitos Relacionados con Servidores Públicos que inicie una investigación a fondo 

contra el servidor público, para que sea sancionado conforme lo marca la ley.  
Un escrito enviado a esta columna, al respecto denuncia lo siguiente:   
“Promoví Juicio Ordinario Civil de Nulidad de Juicio Concluido, nulidad de contrato verbal de compra y venta de 
otorgamiento de escrituras públicas, en contra de Gonzalo Hernández Morales, a través del albacea definitiva 
de la sucesión intestamentaria de dicha persona, Benita Soledad Hernández, actos dentro del Juicio de 

Usucapión Ismael Hernández Arce y Josefina Cerón Juárez, como comprador del bien inmueble materia del 
juicio al señor Albino Cadena Zamora; demanda que fue admitida bajo el expediente 3770/2008 del Juzgado 

Primero de lo Civil del Distrito Judicial de Huejotzingo Puebla.  
”Que por primera vez el maestro Roberto Antonio Mendoza Salmorán, retardó y entorpeció el juicio en comento 
cuando al haber sido presentada una promoción con fecha 17 de enero del 2013, la acordó con más de 14 días 
de posterioridad, es decir el día 28 de febrero del 2013; sin tener una causa justificada alguna para dicho 
retardo.  
”Que a pesar de que, a través de una promoción presentada ante oficialía del juzgado, con fecha 10 de junio 
del 2013, le solicite al maestro Roberto Antonio Mendoza Salmorán, Juez Primero de lo Civil. Ordenara le 

fueran turnados los autos del expediente 3730/2008, para que procediera a dictar sentencia interlocutoria, que 
en derecho correspondiera al Recurso de Reclamación promovido por el suscrito, hasta el día 30 de julio del 
año en curso no había sido la misma no había sido dictada.  
”Que a pesar de que una vez más, con fecha 31de julio del año en curso, presenté una vez más una promoción 

a través de la cual le solicitaba al maestro Roberto Antonio Mendoza Salmorán, Juez Primero de lo Civil en el 
Distrito Judicial de Huejotzingo Puebla, procediera a dictar sentencia interlocutoria, que en derecho 

corresponda al recurso de reclamación promovido por el suscrito, dentro del expediente 3770/2008 que se 
instruye en su juzgado, hasta el día de hoy, no ha sido acordada mi petición y aún no ha sido dictada la 
sentencia interlocutoria correspondiente, lo cual impide continuar con el procedimiento y con la ejecución de la 
sentencia. 
”De todo lo anterior existe constancia, dentro de los autos que integran el expediente 3730/2008, que se 
instruye en el Juzgado Primero de lo Civil, de las cuales se desprende que el maestro Antonio Mendoza 
Salmorán, Juez Primero de lo Civil en Huejotzingo, ha retardado y entorpecido maliciosamente en más de una 

ocasión la administración de justicia, al omitir o dilatar de manera arbitraria, el dictado de una resolución de 
trámite, lo que atenta en contra de mi garantía de audiencia y de impartición de justicia consagrados en la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.  
”Finalmente es evidente que de los hechos narrados se advierten diversas conductas delictivas, por ende a 

continuación cito las conductas que, posiblemente se haya y se estén desplegando, que constituyen delitos, 
ello, con independencia de aquellas que, se deriven de la investigación que se verificara por parte de la 
autoridad.” 

Denuncia en proceso  
La queja presentada ante el Poder Judicial de Puebla y, a la vez, la denuncia presentada en la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ) en contra del juez primero de lo Civil de Huejotzingo no solamente podría esclarecer 
una serie de delitos del fuero común, sino que además estaría levantando la “cloaca” de otra serie de abusos y 
de excesos que se han cometido en ese Juzgado y que nadie se anima a denunciar. 
Estaremos pendientes.   

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2611 

 
 

 
 

(Poder y Politica/Iván Galindo) 
 
La privatización del SOAPAP 
El día de ayer Rafael Moreno Valle se volvió a imponer sobre los poblanos. Creo que a estas alturas, ya a nadie 

sorprende el hecho de que el gobernador dicte medidas sinconsultar la opinión de los ciudadanos, y mueva 
todos los hilos del poder para ejecutar sus decisiones. Ejemplos hay muchos: El cambio de ruta (y de concepto) 
del Desfile del 5 de Mayo; el cambio de sede de los festejos del 15 de Septiembre; la implementación de obras 
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costosas que nadie pide (como el puente del Boulevard Valsequillo); y por supuesto sus caprichos cumplidos 
abusando de su mando como La Rueda de la Fortuna (millonaria), y el Teleférico. 
La característica de este gobierno, ha sido pues, la imposición a costa de lo que sea: del erario, de las 
tradiciones, de la democracia, etcétera. Para ello, el gobernador se ha valido del apoyo de unos aliados 
(empleados) muy eficientes: los diputados y regidores. Estos pseudo “legisladores”, una y otra vez han dado 

muestras de ser colaboracionistas del gobierno, en vez de “representantes populares”. 
Así, tras cada proyecto (pretensión) del Ejecutivo del Estado, se encuentra una votación del Poder Legislativo 
que lo respalda, algo que –insisto- ya no sorprende a nadie. Sin embargo, lo sucedido el día de ayer no puede 
sumarse al anecdotario de deseos cumplidos del gobernador. En esta ocasión no fue un atractivo de feria el 
que se le aprobó, sino la privatización de un Organismo Público de alto impacto social como el SOAPAP. 

La medida comenzó a fraguarse desde el pasado mes de Diciembre, cuando el Congreso del Estado incorporó 
un Capítulo a la Ley de Agua para el Estado de Puebla, que “abría la posibilidad” de la participación del sector 

privado en el Organismo. En ese momento justificaron su “decisión parlamentaria” diciendo que el SOAPAP se 
había visto rebasado por la realidad y que actualmente era “inoperante”, motivo por el cual, se hacía necesaria 
la participación del capital privado. ¿Les resulta familiar ese argumento?  
Al escuchar (leer) estas palabras, resulta imposible no pensar en PEMEX. Efectivamente, existe un paralelismo 
entre la situación de la paraestatal encargada del petróleo nacional, y el `Sistema Operador de Agua Potable de 
nuestra entidad. Ambas se encuentran asfixiados por sus deudas, sin embargo, paradójicamente, las 
Iniciativas para “mejorar” las condiciones de ambos organismos, se enfocan en la Inversión Privada y no en 

el ahorro gubernamental para sanear las finanzas, que se podría traducir en Inversión Pública. 
Antes que pensar en inyectar capital privado a PEMEX, habría que pensar en acabar con los privilegios de la 
alta burocracia federal, y con los excesos con cargo al erario que comete de manera infame el Sindicato 
petrolero. De la misma manera, resulta insostenible el argumento de privatizar el SOAPAP, debido a su 

millonaria deuda. ¿Cómo es posible que el Gobierno del Estado despilfarre el dinero en frivolidades y diga 
que no hay dinero para rescatar al SOAPAP? La deuda del SOAPAP asciende a más de $2,500 millones de 

pesos, mientras que el Gobierno del Estado, tan sólo en el último año gastó más de $8 mil millones de pesos 
en obras y eventos fastuosos como el CIS, la Rueda, Desfiles, Conciertos, etc. ¿Se puede o no se puede? 
Dice un viejo dicho que “lo que no suena lógico, suena metálico”, es decir, que si concesiona el Servicio de 
Agua Potable a un particular, en vez de que el Gobierno del Estado lo rescate (que sería lo más lógico), es 
porque seguramente representa un gran negocio para unos cuantos, en perjuicio de los ciudadanos. 
Mal por los diputados y regidores que impulsaron y aprobaron esta medida, una medida que, nos deja 
en estado de indefensión a los poblanos ante posibles cobros excesivos, ya que, ahora la empresa 

encargada de operar el agua potable en Puebla, podrá fijar las tarifas por la prestación de este servicio, 
SIN la aprobación de Congreso. Eso es lo que aprobaron “nuestros representantes”. 
Sería bueno recordarles a los diputados y regidores que se deben a los ciudadanos, no al gobernador (al menos 
en teoría), por lo tanto, debieron consultar (o por lo menos informar) a la gente antes de aprobar esta ley. Me 

pregunto si tendrán cara para incluir esto en sus pomposos Informes Legislativos que realizan, pero eso sí, hoy 
se ganaron otra estrellita en la frente por seguir las órdenes de Casa Puebla. De pena ajena… 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/25997-la-privatizacion-del-soapap 

 

(Pedro Gutiérrez) 
 
In memoriam, Carlos Castillo Peraza 
Hablar o escribir de Carlos Castillo Peraza no es tarea fácil. Realizar homenaje a su persona con motivo del 
décimo tercer aniversario de su muerte es más difícil aún. Tan solo referenciarlo nos invade de alegría a todos 
aquellos que lo admiramos en vida y que alguna vez, por fugaz que haya sido el momento, tuvimos la 

oportunidad de dialogar y aprender de él. 
Carlos Castillo nació en Mérida, Yucatán, un 17 de abril de 1947. Desde muy temprana edad dio muestras de 
gozar de una mente brillante y liderazgo natural, motivo por el cual a los 21 años fue el más joven de los 
presidentes de la Asociación Católica de la Juventud Mexicana (ACJM), semillero, por cierto, de grandes 

personalidades en las filas de Acción Nacional. 
Filósofo por convicción, consigue estudiar dicha especialización en Roma, para luego trasladarse a Friburgo, 
Suiza y dedicarse al estudio de las letras. Escrupuloso castellanista, siempre se preocupó por respetar y hacer 

respetar nuestro idioma, pues el mecanismo de entendimiento de las personas. El mal uso del leguaje, decía, 
provocaba muchos problemas que se pudieran evitar si habláramos y escribiéramos correctamente. 
Inquieto por la cuestión política, en 1967 decide afiliarse al Partido Acción Nacional en su natal Mérida. 
Entonces comenzó su gran carrera política: lo mismo fue dirigente local que nacional del partido. Fundador y 
primer director del Instituto de Estudios y Capacitación Política de Acción Nacional; Secretario de Relaciones 
Internacionales del CEN en dos ocasiones; Consejero Nacional en 1979 y desde entonces, miembro del Comité 
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Ejecutivo Nacional. En el ámbito local también buscó la gubernatura de Yucatán hasta en dos ocasiones: 1980 y 
1988. En 1984 contendió por la Presidencial Municipal de Mérida, en donde se refiere que obtuvo una muy alta 
votación que le hizo ganador aunque nunca fue reconocida por el sistema  político entonces defensor de los 
denominados fraudes patrióticos.  
Como Presidente del Comité Ejecutivo Nacional de 1993 a 1996, Carlos Castillo se distinguió por ser el jefe 

nacional que comenzó a labrar sendas victorias para el panismo a nivel gubernaturas y no pocas presidencias 
municipales de alta importancia en el país, entre ellas, la capital poblana. Además, le correspondió ser el 
interlocutor, desde la oposición, del gobierno de Carlos Salinas de Gortari. En este contexto, Carlos Castillo 
Peraza siempre fue promotor de un partido que si bien era oposición, no podía ni debía escapar de su 
responsabilidad de participar en las decisiones más relevantes de la nación desde la trinchera que legal y 

legítimamente le correspondiese; en este sentido, recogía las ideas vanguardistas de Adolfo Christlieb Ibarrola, 
quien parafraseado por el propio Carlos Castillo decía que la oposición “…no sólo debe llenar funciones críticas o 

de vigilancia, sino realizar aportaciones programáticas”.  
Castillo Peraza dejó la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional en 1996, no sin antes dejar su lugar a uno de 
sus pupilos más avanzados: Felipe Calderón Hinojosa. Para 1997, Carlos Castillo participó como candidato a la 
Jefatura de Gobierno del DF y luchó contra el enemigo histórico dividido en dos facciones: el PRI y el PRD, que 
en palabras del propio homenajeado, no son más que hermanos gemelos en discordia, quienes quieren dividir a 
México en dos, el priísmo y el expriísmo, el dedazo y el autodedazo.  
En 1999 Carlos Castillo deja la actividad partidista de lado y centra toda su atención y tiempo a la escritura, 

filosofía y reflexión política. Nunca dejó de ser panista, pero estaba cansado de la actividad partidista y dejó de 
pertenecer a cualquier partido,incluso –dijo-al mejor de ellos, el PAN.  Para el año 2000, Carlos dejó de existir 
entre nosotros, no sin antes presenciar la victoria cultural por la que él mismo luchó toda su vida: la victoria 
cultural del PAN coronada con la obtención de la Presidencia de la República. Murió un 8 de septiembre del año 

2000 en Bonn, Alemania; su deceso acaeció mientras descansaba, mientras sus ojos, su mente y corazón 
estaban profundamente dormidos y en plena reconciliación con Dios. 

Con Carlos se fue –lo dicen propios y extraños, panistas y no panistas, mexicanos todos- el último ideólogo  de 
nuestra democracia. Panista de la talla de Manuel Gómez Morín, Efraín González Luna y Adolfo Christlieb 
Ibarrola, Carlos le dio al PAN la luz moral y doctrinaria y la renovación de pensamiento que necesitábamos. Su 
tesis sobre el solidarismo –de inexorable lectura para todo panista contemporáneo- es la base y sustento 
ideológico del PAN nuestro de cada día (el PAN nuestro no porque nos pertenezca, sino porque nosotros 
pertenecemos a él), del PAN del siglo XXI: elsolidarismo es lo material y lo espiritual, lo personal y lo social, 
es humanismo político (ver En la alternativa radical: el solidarismo, publicado en la concitada obraEl Porvenir 

Posible). 
No por nada el senado de la república condecoró a Carlos Castillo Peraza con la medalla Belisario Domínguez. 
Homenaje más que merecido para un gran ideólogo de la transición mexicana. Un gran hombre, un gran 
panista, un gran mexicano al que hoy, en este humilde artículo, le rendimos un pequeño tributo. 

NB. Decía Carlos y decía bien, parafraseando a Jacques Maritain: “…hay que tener cuidado, el diablo avanza en 
la historia delante de Dios proponiendo lo óptimo, con tal de que no se haga lo bueno”. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/25996-in-memoriam-carlos-castillo-peraza 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
México ya se está moviendo 
Tal vez no sea en el sentido en el que el gobierno quiere que México se mueva, pero de que se está moviendo, 
no cabe la menor duda. 
Mientras en la capital del país decenas de miles de maestros se enfrentaban a las fuerzas del orden en diversos 

rumbos de la enorme ciudad, en otros 26 estados, incluyendo Puebla, los maestros del SNTE realizaban 
ruidosas protestas en contra de la llamada reforma educativa. 
En casi todas las manifestaciones se incluía el tema de la reforma energética, que al parecer no ha salido con el 
pie derecho. 

Por otra parte, organizaciones de clase media, diputados y senadores de todos los partidos protestaban por 
algunos rubros incluidos en la reforma hacendaria, especialmente en el cobro del IVA en las colegiaturas de las 
escuelas privadas. 

El país está agitado  
Hace unos años en una interesante historia sobre la Revolución francesa leí que “ni la realeza, ni la 
burguesía, ni el populacho se habían dado cuenta de que ya estaban en revolución”. 
¿Nos estará pasando lo mismo? Porque la ola de descontento derivado de una muy difícil situación económica 
abarca a todo el país. La gente está inquieta. Y no sólo los más de 52 millones de pobres, sino las clases 
medias que sienten que cada día se acercan más a la pobreza y las clases acomodadas que temen un estallido 
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social. 
Llevamos tres décadas de decadencia económica, política y social. La instauración del sistema económico 
neoliberal que trajo el grupo de Carlos Salinas de Gortari y que ha fracasado en el mundo, sigue vigente en 
nuestro país, que ahora es el colero en todo, de los países de América Latina. 
Los neoliberales priistas y los dos gobiernos panistas han llevado al país al borde del precipicio y en estos 

momentos parece que los problemas están haciendo crisis. 
La inseguridad, la pobreza, el desempleo, la mala educación, la mala atención a la salud, el elevado índice de 
corrupción, todo se ha conjuntado para que México viva en un caos. Si la violencia social no ha estallado ha 
sido por la prudencia que los gobiernos federal y estatales han mostrado frente a los cada día más numerosos 
grupos que protestan en las calles, en las plazas, que cierran carreteras y toman edificios públicos. 

Vivimos en una situación peligrosa. 
Parece que los priistas que ahora gobiernan al país no se han dado cuenta, o no quieren darse cuenta, de que 

en México las cosas ya no son como antes.  
La ciudadanía está reaccionando con enojo, con resentimiento, hasta con rabia ante lo que consideran abusos 
de los gobernantes.  
Lo que está pasando en la ciudad de México, lo que meses antes pasó en el estado de Guerrero, donde los 
maestros se fueron con furia contra las sedes de los partidos políticos, todos, para destruirlas con una violencia 
inaudita, son muestras palpables de que la sociedad mexicana está a punto de estallar. 
Ojalá y los nuevos gobernantes tengan una visión clara y realista de la situación y actúen con la prudencia 

necesaria para ir solucionando los problemas sin actos represivos sino con diálogo y atendiendo realmente los 
planteamientos que hacen los grupos inconformes. 
La privatización del agua 
Ayer los diputados del Congreso local aprobaron por mayoría la privatización del servicio de agua 

potable en Puebla capital y en algunos otros municipios. 
En estos momentos difíciles para el país, aprobar una ley de esta naturaleza es riesgoso. 

La aprobación fue ayer por 28 votos a favor, 9 en contra y cuatro diputados que no asistieron. 
De inmediato en el centro de la ciudad, en los cafés de los portales se escucharon duras críticas para los 
diputados. Incluso se repetían los nombres de dos legisladores priistas que votaron a favor de la propuesta: 
Juan Manuel Jiménez García y Felipe López Campos.  
Empezaron a correr rumores de que la privatización será perjudicial para los usuarios, que pagarán más por el 
servicio, que habrá embargos para los usuarios morosos, en fin, los rumores que se producen sin conocimiento 
de causa pero que resultan sumamente perjudiciales máxime en un momento como el actual, en que los 

ciudadanos están muy sensibles y enojados.  
Personas con más sensatez manifestaban que si la privatización se había aprobado, era inconstitucional, 
además de que va contra principios establecidos por la ONU en relación con el agua.  
“Los diputados deberían saber que el artículo cuarto constitucional otorga a los mexicanos el derecho al agua y 

el 115 establece que entre los servicios que las autoridades municipales deben prestar a los habitantes de su 
municipio, están el del agua y alcantarillado.  
“También deberían conocer, pues se les paga muy bien para que realicen un buen trabajo y no hagan todo al 

a’i se va, la resolución de la ONU de 2010, declarando el acceso al agua como un derecho humano fundamental 
y que incluso en este año la misma organización internacional, instituyó el Día Internacional del Agua”.  
Lo que comentamos fue ayer en el centro de la ciudad, pero por su parte los partidos políticos PRI y su aliado 
el PVEM, declararon por separado a la prensa que se opondrán a decisiones del gobierno del estado que 
atenten contra los intereses de la población y el Verde se refirió concretamente al asunto de la privatización de 
SOAPAP, dando instrucciones precisas a sus diputados locales para oponerse a eso.  

Los diputados verdes son tres: Elías Abadid Kuri, Venancio Ojeda Hoyos y Owsvaldo Avendaño López que, se 
supo, votaron contra el proyecto. 
El PRI, por su parte, por voz de su dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, dio indicaciones a sus 
diputados de comportarse como equilibrador negándose a aprobar cualquier disposición que perjudique al 
pueblo, sobre todo a las clases menos favorecidas. 

Es necesario que se tome en cuenta la reacción que provocó la noticia de la privatización del agua, para que se 
explique claramente de lo que se trata y de lo que significará para las clases medias de esta capital, pues de lo 

contrario, por una deformación o mala información, pueden provocarse graves problemas sociales.  
Moderno sistema para seguridad  
En la mañana de ayer en el zócalo el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró, junto con el alcalde 
Eduardo Rivera, el moderno sistema de Comando Móvil y Comunicación que apoyado por un dron 
permitirá ejercer una vigilancia mucho más efectiva para frenar a la delincuencia. 
Hubo una demostración de vuelo del dron y de las cámaras de vigilancia instaladas tanto en el centro como en 
otras partes de la ciudad. 
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El gobernador firmó un documento para ratificar el convenio de activación de la alerta AMBER en Puebla ante la 
presencia del alcalde, el procurador de justicia del estado y otros funcionarios. En su discurso el mandatario 
poblano dijo que una de las más grandes preocupaciones de su gobierno es garantizar la seguridad de los 
poblanos y que para eso se mantiene una perfecta coordinación con el Ejército y con los organismos de 
seguridad federales y municipales.  

Con la modernización de los sistemas de vigilancia en los que se han invertido más de cien millones de pesos y 
con el nuevo sistema puesto en operación ayer, con costo de 19 millones, se garantiza que Puebla seguirá 
siendo una de las ciudades más seguras del país. 
La vigilancia en esta capital durante las fiestas patrias será mucho más efectiva, y los ciudadanos podrán 
festejar el aniversario de nuestra Independencia con tranquilidad y alegría. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25998-mexico-ya-se-esta-moviendo 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
MEDIOCRIDAD E INCONGRUENCIA DE DIPUTADOS; MELY MACOTO, LA PRIISTA QUE OFRECE 
RESULTADOS 

Proveer agua a los poblanos, es el nuevo negocio del gobierno panista de Rafael Moreno Rosas, con su 
iniciativa de privatizar el servicio y liberar las tarifas al arbitrio de la o las empresas que logren la concesión, sin 
posibilidad de intervención del Congreso del Estado, que ni falta hace ante su palpable complacencia con el 
poder en turno. 

Para lo único que han servido los Diputados de la LVIII Legislatura es para aprobar todo los que les envía el 
Ejecutivo, sin analizar, sin reparar en el escándalo, sin vergüenza alguna. Por eso reciben trato preferencial con 

bonos especiales, dietas jugosas, sueldos gordos y el manejo de Comisiones que les dan capacidad de 
maniobra para saciar sus intereses. 
Los actuales Diputados, se han encargado de poner en entredicho la separación y autonomía de Poderes, 
colocando al Legislativo como burdo tapete del Ejecutivo. 
Así ha sido durante más de dos años y medio de administración panista y ahora caen en la total mediocridad e 
incongruencia. 
No sólo están a punto de aprobar el endeudamiento de los ayuntamientos por decreto, con la gravedad que 

implica que será el gobierno de Moreno Rosas el que administre los recursos; sino también el de votar la 
privatización del abastecimiento de agua potable, dejando que empresas particulares nacionales o extranjeras 
se despachen como les venga en gana, imponiendo tarifas sin garantizar un servicio eficiente. 
Y no es que espante la posibilidad de recibir inversión privada, principalmente si se hace necesaria ante el 
déficit de 2,800 MILLONES DE PESOS del SOAPAP, la incongruencia es que los Diputados del PRD, Movimiento 

Ciudadano, PAN, PT, PSI, voten a favor, cuando han sido los que se desgarran las vestiduras rechazando la 
iniciativa energética del Presidente Enrique Peña Nieto, repudiando la inversión extranjera para la explotación 

del petróleo y gas, aduciendo falsamente que se venderá la patria y que la soberanía mexicana está en peligro. 
Para colmo, en Puebla, los Legisladores priistas Juan Manuel Jiménez García y Ramón Felipe López, levantaron 
el dedo en señal de aprobación a la propuesta morenovallista, contraviniendo la postura contraria del PRI 
estatal y su Presidente Pablo Fernández del Campo. Y si por fuera poco, Elías Abaid Kuri, del Verde, supuesto 
eterno aliado del tricolor, brindó su afirmativa. 
********** 

MELY MACOTO, es de las pocas mujeres priistas que dieron ejemplar batalla electoral en el Estado y ganaron, a 
pesar de que el apoyo de su dirigencia estatal brilló por su ausencia. 
Por increíble que parezca, es un priista el que impugna su triunfo como Alcaldesa de Coronango. No es otro que 
Avelino Toxqui, quien no sólo agrede, sino que intenta chantajear para ganar posiciones que no le 
corresponden. 

Si Pablo Fernández del Campo se olvidó del municipio durante la campaña, es hora de ponga orden.  
Mientras, Mely Macoto, legitimada por el voto del pueblo, se apresta a mantener una relación de respeto y 

trabajo con el gobierno estatal, sin que esto se traduzca en entreguismo; incluso desarrollará obras conjuntas 
con el Presidente Municipal panista de Xoxtla, Miguel Ángel Hernández. 
Entre los primeros proyectos que tiene contemplados Mely Macoto, destacan un bulevar, un hospital, una 
unidad deportiva y una reserva ecoturística, lo que seguramente colocará a Coronango en la vía del desarrollo 
que durante decenios han esperado sus habitantes. 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/13/pdfs_13-09-13.pdf 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25998-mexico-ya-se-esta-moviendo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/13/pdfs_13-09-13.pdf
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(Ensalada Política/Josefina Zárate López) 
 
No a la privatización del Soapap: PRI 
El agua es un recurso natural que no debe ni puede concesionarse, advirtió Pablo Fernández del Campo, 

dirigente del Institucional, quien coincidió con diputados del Congreso y regidores del Ayuntamiento tricolores, 
que se oponen a que Moreno Valle consuma otro de su atracos contra los poblanos, que tendrán que 
supeditarse a los cobros de la empresa a la que se venderá el SOAPAP, cuya deuda asciende a casi 3 mil 
millones de pesos. 
El gobernante invierte millonadas en adquirir ruedota, construir teleférico y puentes, traer circo con artistas de 

Televisa, pero no para trabajar sobre qué acuíferos traerán el agua, cuyas reservas de Nealtican están por 
agotarse.  

Seguramente tiró línea ($) a los legisladores para que aprobaran que el organismo operador, se otorgue en 
concesión a uno de sus cuates, habrá que preguntar si el o los empresarios que lo adquieran, absorberán el 
déficit que arrastra, consecuencia de la corrupción y malos manejos de quienes han administrado Soapap. 
¿Quién podrá salvarnos, alguien protestará?  
REGIDOR ESTÚPIDO 
Que les quede bien grabado a los lectores, el nombre de Carlos Ibáñez, regidor estúpido e insensible, quien en 
la sesión del Cabildo, que aprobó la privatización del Soapap, lanzó furibundas injurias contra los pobres: “ya 

estuvo bien de apoyar a esos padres borrachos y holgazanes sin empleo, que habitan en las juntas auxiliares, y 
quieren que papá gobierno les subsidie todo, quienes habitamos en el Mirador, Angelópolis y Las Ánimas somos 
quienes necesitamos del agua, a esos que les corten el servicio, al fin que ni se bañan”.  
No nos explicamos como el tibio alcalde Eduardo Rivera no expulsó del Cabildo a ese hombre desquiciado. 

David Méndez del PRD, fue quien contrarrestó las palabras ofensivas de quien con su lengua, pisoteó los 
derechos humanos de los que menos tienen. 

MAGISTERIO POBLANO SE UNIÓ AL PARO NACIONAL 
Sorprendió que miles de docentes poblanos se unieran al paro nacional convocado por la CNTE en rechazo a la 
Reforma Educativa, algunos manifestándose en la calle, y otros, en la escuela pero sin ingreso al aula. 
En su mayor parte maestros del BINE y centros escolares, son los que participaron en la marcha gritando 
“Oaxaca aguanta, Puebla se levanta”, salieron del Paseo Bravo hacia Casa Aguayo, en repudio a la supuesta 
profesionalización del magisterio. La protesta indirectamente funcionó, pues por la tarde el gobernante estatal 
llamó a los dirigentes de las secciones 23 y 51, para comprometerse a que en este mes cubrirá las demandas 

económicas, solicitadas desde hacía varios meses, las cuales tenía detenidas. 
Como es costumbre la SEP lanzó la amenaza de descuentos económicos a los maestros participantes, a quienes 
hay que felicitar por su reacción, que aunque tardía, puso a temblar a la autoridad aunque sea por unas horas, 
y así demostrar que en Puebla hay músculo y organización cuando se quiere.  

¿No que en Puebla no pasa nada? 
DE SABORES Y COLORES 
COMPLEJO CULTURAL PALAFOXIANO.- Hay que felicitar al Consejo de Cultura por la remodelación del 

inmueble, que se conocía como Casa de la Cultura, convertido ahora en espacio amplio y moderno, circundante 
a la Biblioteca Palafoxiana. Lo mejor es que los nombres de poblanos distinguidos se impusieron a las salas de 
exhibición: Pablo Loreto (defensor del patrimonio edificado) y Erasto Cortés, pintor y muralista.  
El conjunto incluye oficinas y servicios dignos para el visitante que ama el arte y cultura. Por cierto que la 
amiga Laura Arellano es quien maneja la Comunicación de esta dependencia. 
NOVELA DE LA CHINA POBLANA.- En este bello marco, las escritoras Martha Porras y Alejandra Domínguez 

presentaron la novela de la China Poblana, personaje convertido en leyenda, que llegó a México procedente de 
la India y bautizada con el nombre de Santa Catarina de San Juan, cuya vida  es digna de un libro y pronto se 
adaptará a coreografía del Ballet Bolshoi de Rusia, como lo expresaron al final de acto, los padres de la 
bailarina poblana y promotora de nuestra ciudad en esa nación y el mundo. Numeroso auditorio, encabezado 
por Martha Erika Alonso, se dio cita para conocer la vida y milagros que se le atribuyen al personaje 

emblemático de nuestra ciudad. Martha y Alejandra se significan por haber escrito textos inspirados en Carmen 
Serdán y Fábrica La Constancia, entre otros. 

SILVIA ELENA DEL VALLE retoma con entusiasmo las tardes culturales de la CNOP cuando fue dirigente, ahora 
lo hace en el PRI, donde ayer tarde hubo debate en torno a la película de Morelos, filme muy apegado a la 
historia del Generalísimo José María. Antes socias de AMPEP: Coca Castillo, Leticia García, Gema Aguilar, Olivia  
López Pescador y quien esto escribe comentamos los libros “Anhelos y Trayectos” y “Mujeres de la 
Independencia”. Adelante Silvia, ya que tienes el respaldo del presidente Pablo Fernández del Campo. 
DIOS MEDIANTE LA SEMANA  
PRÓXIMA… Esta dirección electrónica esta protegida contra spam bots. Necesita activar JavaScript para 
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visualizarla  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/13/pdfs_13-09-13.pdf 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Descubren a diputados traidores 

*Todo estaba escrito en la BUAP 
T arde llegó el llamado de la dirigencia nacional y estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a sus 
diputados en el Congreso del Estado a no votar a favor de la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas para la privatización del agua en Puebla. 

Tarde –valga la redundancia- porque desde el miércoles este grupo de legisladores encabezados por el 
Presidente de la Comisión del Medio Ambiente, Elías Abaid Kuri, ya había dado luz a este proyecto que ayer fue 
aprobado por el Pleno con la complicidad del PAN, PT y Movimiento Ciudadano. 

En pocas palabras, dichas dirigencias advirtieron a los tres legisladores de este partido verde ecologista a no 
“venderse” al morenovallismo. 
Éste es el comunicado: 
“CEN y CEE del PVEM piden a dipputados del Verde en el Congreso del Estado votar contra la apertura para la 
privatización del SOAPAP”. 
“No pueden ir en contra del proyecto del presidente Enrique Peña Nieto”. 
“Por instrucciones del Comité Ejecutivo Nacional, el Comité Ejecutivo Estatal del Partido Verde Ecologista de 

México en el estado de Puebla pide a los legisladores de esta fracción parlamentaria, Elías Abaid Kuri, Venancio 
Ojeda Hoyos y Oswaldo Avendaño López votar en contra de que se concesionen los sistemas operadores de 
agua, como es el caso principalmente del SOAPAP”. 

“El voto de estos legisladores adscritos al PVEM en las reformas propuestas, relativas a la Ley Estatal del Agua, 
-que en consecuencia permitiría la concesión del Soapap estatal y los organismos municipales similares en 
favor de particulares- debe ser en contra de que empresas privadas controlen entidades públicas e impongan 

tarifas sobre un bien público como es el agua”. 
“La solicitud es en congruencia con el espíritu ecologista que ante todo deben defender los legisladores del 
PVEM en todo el país, y en este caso que especialmente preocupa al CEN, el llamado es para que los diputados 
verdes antepongan los intereses ciudadanos sobre sus intereses muy personales, económicos y políticos”. 
“Se advierte que si los diputados del Verde votan a favor de la iniciativa relativa, se verán afectados los 
intereses ciudadanos y estarán votando en contra de la economía de las familias poblanas y por lo tanto 
traicionando los valores de su instituto político”. 

“Por todo lo anterior se reitera a los legisladores de la bancada Verde del Congreso del Estado de Puebla a 
conducirse con firmeza republicana, seguir y defender el proyecto que encabeza en el país el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto”. 
No se sabe desde cuándo habrá llegado este llamado a los citados diputados, sin embargo, su coordinador, 

Abaid Kuri, fue el primero en “vender” su voto y el de sus compañeros. 
Ahora hay que preguntarse. 
¿De cuánto habrá sido el favor? 

CUBRIR LAS FORMAS 
De hecho, en la Universidad Autónoma de Puebla ya estaba más que escrito quien sería el rector. 
Desde que Alfonso Esparza Ruiz quedó como interino sustituyendo a Enrique Agüera Ibáñez, todo estaba a su 
favor. 
Luego, vino la campaña. 
Ninguno de sus dos oponentes que tuvieron la honestidad de retirarse, tenían primero el visto bueno y segundo 

el carisma y preparación. 
El camino estaba libre. 
Sin embargo, había que cubrir las formas. 
La votación. 

La votación fue mayoritaria para él. 
Y si como en alguna ocasión dijo que la BUAP no está manejada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
ni permitirá injerencia alguna del mismo, ya habla bien de Esparza Ruiz. 

Lo importante es que conoce a la universidad. 
Los pros y contras. 
Su intención de mejorarla aún, es de reconocerse. 
Todo se ha consumado. 
Ojalá y tenga una política de puertas abiertas. 
Eso dejará en una buena posición su rectoría. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/13/pdfs_13-09-13.pdf
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/13/pdfs_13-09-13.pdf 
 

(Premio Pinocho/Geppetto) 
 
Los Diputados priistas, Juan Manuel Jiménez García y Ramón Felipe López, nombres que a pocos dicen algo, 
son de los que ofrecieron congruencia en sus accionar legislativo e ir de la mano con su Partido el 

Revolucionario Institucional.  Falso absolutamente. 
Ambos, no dudaron en aprobar la iniciativa del Gobernador panista, Rafael Moreno Rosas, de privatizar el 
servicio de abastecimiento de agua a los poblanos, concesionándola a capital privado, pero con la agravante de 
permitir que las tarifas sean ajustadas de manera arbitraria y sin garantía de un servicio eficiente. No hubo 

ningún obstáculo, haciendo a un lado al Congreso local.  
Mientras que el líder estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, ha expuesto públicamente su postura de 
llevar a los tribunales las iniciativas del gobierno estatal por la concesión del servicio de agua potable y en el 

endudamiento de los ayuntamientos, que entrarán en funciones en febrero de 2014, hasta por 3 mil millones 
de pesos, siendo administrados desde Casa Puebla, los referidos legisladores priistas no tuvieron empacho en 
contravenir la política de su Partido. ¿Que les dieron? 
¿O es que no quieren perder su bono de retiro y su aguinaldo decembrino? 
Juan Manuel Jiménez García y Ramón Felipe López,  
se adjudican el PREMIO PINOCHO Y SU CORCHOLATA DE PATO PASCUAL, POR FARSANTES. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/13/pdfs_13-09-13.pdf 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Los Invitados a la Boda de Marín ya Eligieron sus Corbatas 
El 9 de abril le platiqué en este espacio de la boda de Mario Marín García, hijo del ex gobernador Mario Marín 
Torres. 
Le dije que primero se casaría en Viena, Austria, con la guapísima Nadia, originaria de ese lugar, y que luego 
vendrían a Puebla para casarse en la Catedral de Puebla. 
Hoy le puedo decir que será al revés. 
La boda poblana, oficiada por el arzobispo marinista Víctor Manuel Sánchez, será primero y la boda vienesa 

vendrá después. 
Las invitaciones han empezado a circular. 
Personajes como Edgar Nava, Juan Carlos Lastiri, ¿Kamel Nacif?, Ricardo Henaine, Pepe Layón, Manuel Espino, 
Rosario Robles y otros amigos de Marín están más que listos para acudir el 28 de septiembre a la Catedral, 

primero, y luego a la ex Hacienda de San Agustín para ser partícipes de la boda del año. 
Paco Ramos, compadre de Mario hijo, también estará presente en las dos bodas, aunque sin la guapa Mariana 
Moguel Robles, hija de la titular de la Sedeso, pues aunque su matrimonio se dio a principios de año la 

separación llegó prematuramente. 
Los Periódicos y el Último Lector. Pepe Fernández no ha dejado de vender un solo diario en su histórica 
distribuidora de periódicos y revistas. 
Lejos de estar en crisis y de estar buscando otros espacios de trabajo, Pepe goza de cabal salud y seguirá 
siendo el líder en esta materia durante muchos años. 
Como experto en el tema, sabe que los periódicos desaparecerán con el último ser humano. 

No hay de que alarmarse: el papel, como Pepe, también goza de cabal salud. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6093 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Rehenes de políticos 
En la agenda pública en México el Impuesto al Valor Agregado más que de técnica recaudatoria, es un tema de 
política pura. 
La eventual aplicación, eliminación o incremento del impopular gravamen es visto a trasluz de manera 
irremediable desde la óptica de la oposición radical y moderada; de izquierda o derecha. Y no olvidarlo: del 
partido o grupo en el poder en turno. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/13/pdfs_13-09-13.pdf
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/13/pdfs_13-09-13.pdf
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6093
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Es así que la no inclusión del IVA en alimentos y medicinas en la propuesta de reforma hacendaria en la Ley de 
Ingresos que discuten las cámaras dejó lecturas obligadas para los actores de la política y la empresarial. 
El 24 de febrero desde Puebla, el excandidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, 
arengó a sus seguidores “los potentados no solo no pagan el Impuesto Sobre la Renta, promueven el aumento 
al IVA”. 

Y así siguió hilando un discurso de descalificación a priori de una política pública en materia recaudatoria de la 
que era improbable adelantar vísperas a la luz de un gobierno que apenas tomaba posiciones en la toma de 
decisiones. 
Con mejores arrestos desde la oposición, AMLO siguió con sus arengas por todo el país con el propósito de 
conservar el capital político acumulado en años de lucha desde su particular trinchera. 

“… va a agravar más la situación porque quieren cobrar el IVA en alimentos, en medicamentos, en transporte 
público, en libros… como ellos no leen, quieren aumentar el IVA del 16 al 19 por ciento”, dijo en una entrevista 

para la televisión en San Luis Potosí. 
Habilidoso como es, sin la bandera del IVA el opositor perenne tiró la única carta sobre la mesa de juego: nos 
tuvieron miedo, dijo. 
En la cúpula empresarial anida una sospecha que acaso tenga una mayor dosis de lógica: quitar de la 
propuesta de gravar alimentos y medicinas tiene propósitos electorales, de cara a la elección de 2015. El 
Impuesto al Valor Agregado es también una causa para la derecha. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Hablando de mujeres y traiciones 
Mientras la dirigencia nacional y estatal del PRI no pase del dicho al hecho –es decir, de los amagos a 
las sanciones y expulsiones–, sus militantes y diputados seguirán traicionando a sus dirigentes y 
candidatos, como ocurrió hoy en el Congreso del estado durante la aprobación de reformas a la Ley del 

Agua, que abre la puerta para que el Soapap y otros organismos operadores de agua sean concesionados a la 
iniciativa privada. 
La militancia priísta no es tonta y ya se percató de que sus dirigentes ladran pero no muerden, pues si 
lo hicieran ya habrían expulsado del partido a personajes como Fernando Morales Martínez, Javier López 
Zavala, Enrique Doger Guerrero, José Luis Márquez Martínez o Filiberto Guevara González, que le han 
jugado las contras al PRI, aliándose electoralmente con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Si estos distinguidos cuadros priístas ni siquiera han sido amonestados de manera pública por el 

Comité Ejecutivo Nacional o el Comité Directivo Estatal, ¿Por qué tendrían que ser sancionados los 

legisladores del tricolor que este día se ausentaron del Congreso —Zenorina González Ortega, de 
Xicotepec y Elvia Suárez Aguirre, de Acatzingo— o quienes votaron a favor de la iniciativa de reformas del 
gobernador del estado —Juan Manuel Jiménez García, de Ciudad Serdán yRamón Felipe López Campos, 
de Izúcar—? 
¿Qué es peor: traicionar al PRI en elecciones o votar a favor una iniciativa del gobernador? La respuesta 

es obvia. 
Cierto es que se reunieron en el CEN con la secretaria general Ivonne Ortega Pacheco, y que ésta les 
indicó quetendrían que votar en contra. También que en Puebla su delegado presidente, Pablo Fernández 
del Campo, les repitió lo mismo; y que hasta lo acompañaron en una conferencia de prensa, pero también 
que el gobernador Moreno Valle, a diferencia de sus dirigentes partidistas, no deja pasar las 
traiciones ni las deslealtades. 
¿O me equivoco? 

*** 

Ahora que Alfonso Esparza Ortiz ya logró mantenerse, sin mayores problemas, en la rectoría de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, y que en octubre habrá elecciones de director en varias 
unidades académicas, sería bueno que aproveche estos procesos para deshacerse de personajes que 
mucho daño hacen a la institución con sus prácticas antidemocráticas y nepotistas. 
Un botón de muestra es el director de la preparatoria urbana “Enrique Cabrera Barroso”, Benjamín 
Pérez Romero, quien pretende prologar su ya de por sí larga y torpe gestión, de casi una 

década, imponiendo a su hermano Augusto como sucesor por un periodo de cuatro años. 
Benjamín llegó como director interino con el apoyo del director de la Facultad de Derecho, Guillermo 
Nares Rodríguez. Luego fue electo para un periodo de cuatro años y luego reelecto para otros cuatro, que 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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se cumplen por estos días, pero traicionando a su padrino político dentro de la Universidad. 
Convertido al agüerismo, Benjamín cobijó a familiares que contrató como profesores y administrativos 
en la preparatoria “Enrique Cabrera”, y que hoy son su principal soporte para perpetuarse en la dirección 
de esta unidad académica, en la cual laboran dos de sus hermanos —Augusto, el ya mencionado, 
y Flaviano, de apellidos Pérez Romero—, su hija Xóchitl Ivett Pérez Godínez, su cuñada Laura Godínez y 

otra pariente más de nombre Gloria. 
Su ambición está provocando el resurgimiento del Narismo en la preparatoria, sobre todo después de 
una serie de presiones contra los profesores y alumnos que no apoyan su intentona de mantenerse en la 
dirección a través de su hermano. 
*** 

Ahora que es del dominio público que el empresario Armando Prida Huerta cayó de la gracia y los 
afectos del gobernador Rafael Moreno Valle y su compacta burbuja, valdría la pena comentar que a la par 

de este distanciamiento también rompieron su compromiso de matrimonio la hija de aquél, Estefanía 
Prida Noriega, y el director general de Puebla Comunicaciones y experto en branding, Marcelo García 
Almaguer. 
http://www.rostrospuebla.com.mx/eventos/eventos_1.php?pageNum_eventos=1&totalRows_eventos=26&cate
goria=eventos_especiales&id=957 
http://www.rostrospuebla.com.mx/eventos/eventos_1.php?pageNum_eventos=4&totalRows_eventos=59&cate
goria=boda&id=1767 

https://www.google.com.mx/search?q=estefania+prida+noriega+y+marcelo+garcia+almaguer&safe=off&sour
ce=lnms&tbm=isch&sa=X&ei=5loyUtjlG8aA2QWqjYDgBQ&ved=0CAcQ_AUoAQ&biw=1360&bih=673&dpr=1#q
=estefania+prida+y+marcelo+garcia%2C+rostros&safe=off&tbm=isch&facrc=_&imgrc=oMGecWfK9DqsQM%3
A%3B8qKSyu_JPjqwmM%3Bhttp%253A%252F%252Fwww.rostrospuebla.com.mx%252Feventos%252Flosrostr

os.php%253Fi%253D12-04-
2012_18%25253A07%25253A18_F22.JPG%3Bhttp%253A%252F%252Fwww.rostrospuebla.com.mx%252Feve

ntos%252Feventos_1.php%253FpageNum_eventos%253D3%2526totalRows_eventos%253D36%2526categori
a%253Dboda%2526id%253D559%3B500%3B333 
De acuerdo con fuentes confiables, Estefanía Prida incluso ya le devolvió a Marcelo García su anillo de 
compromiso. 
Con este distanciamiento, los rumores acerca del nombramiento del cercano funcionario 
morenovallista como director nacional de las ediciones de Síntesis han dejado de correr en la redacción 
de este rotativo. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/ Carlos Macías Palma) 
 

Ni lucen los diputados federales 
Si de experiencia vamos a hablar, la de los diputados federales poblanos priistas es basta y 
competitiva. Pero si de resultados políticos en la entidad hablamos, dejan mucho que desear. La 
bancada priista en la Cámara de Diputados no se ve, no se siente, parece no ser representativa y 
tampoco ha significado un contrapeso para el absoluto poder y control que el gobernador Rafael 

Moreno Valle tiene sobre todo lo que se mueve en territorio poblano. Y todo, es todo. 
Sin formar un bloque político de peso para el PRI y la entidad poblana, los legisladores andan como 
desbalagados; como que cada quien anda en su tema; como que las individualidades son más importantes que 
las acciones de grupo; como que cada quien jala agua para su molino. 
Esto no quiere decir que dejen de cumplir con su compromiso de atender las tareas que la Nación les demanda; 
que hagan a un lado su pasión por el servicio; que se olviden de su sacrificio personal por el amor a México, 
que abandonen su cuerpo y alma para entregarse a sus representados. 

Lo cierto es que la bancada priista ni se ve ni se siente políticamente en Puebla. 
Pero también es parte del legado de Mario Marín: un PRI devastado, dividido, avergonzado de su ex líder 

moral.  Un PRI poblano sin rumbo y con escasos liderazgos. 
Y experiencia no les falta. Ahí está un Jesús Morales Flores quien suma por lo menos 4 décadas como diputado 
local y federal y secretario de Educación Pública. Pero su experiencia acumulada no se refleja en peso 
específico y menos en contrapeso para el gobierno morenovallista, al que por cierto sirve como Director de 

Protección Civil su hijo Jesús Morales Rodríguez. Y como siempre, duele más el cuero que la camisa. 
Enrique Doger Guerrero juega solo. Es priista pero se maneja como diputado independiente. Su experiencia no 
está en duda: rector de la BUAP y alcalde de Puebla, diputado local y ahora federal. Doger es Doger y los 
demás, no existen. 
Víctor Díaz Palacios, un diputado activo y experimentado pues es la tercera vez que nos representa en la 

http://www.rostrospuebla.com.mx/eventos/eventos_1.php?pageNum_eventos=1&totalRows_eventos=26&categoria=eventos_especiales&id=957
http://www.rostrospuebla.com.mx/eventos/eventos_1.php?pageNum_eventos=1&totalRows_eventos=26&categoria=eventos_especiales&id=957
http://www.rostrospuebla.com.mx/eventos/eventos_1.php?pageNum_eventos=4&totalRows_eventos=59&categoria=boda&id=1767
http://www.rostrospuebla.com.mx/eventos/eventos_1.php?pageNum_eventos=4&totalRows_eventos=59&categoria=boda&id=1767
https://www.google.com.mx/search?q=estefania+prida+noriega+y+marcelo+garcia+almaguer&safe=off&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ei=5loyUtjlG8aA2QWqjYDgBQ&ved=0CAcQ_AUoAQ&biw=1360&bih=673&dpr=1#q=estefania+prida+y+marcelo+garcia%2C+rostros&safe=off&tbm=isch&facrc=_&imgrc=oMGecWfK9DqsQM%3A%3B8qKSyu_JPjqwmM%3Bhttp%253A%252F%252Fwww.rostrospuebla.com.mx%252Feventos%252Flosrostros.php%253Fi%253D12-04-2012_18%25253A07%25253A18_F22.JPG%3Bhttp%253A%252
https://www.google.com.mx/search?q=estefania+prida+noriega+y+marcelo+garcia+almaguer&safe=off&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ei=5loyUtjlG8aA2QWqjYDgBQ&ved=0CAcQ_AUoAQ&biw=1360&bih=673&dpr=1#q=estefania+prida+y+marcelo+garcia%2C+rostros&safe=off&tbm=isch&facrc=_&imgrc=oMGecWfK9DqsQM%3A%3B8qKSyu_JPjqwmM%3Bhttp%253A%252F%252Fwww.rostrospuebla.com.mx%252Feventos%252Flosrostros.php%253Fi%253D12-04-2012_18%25253A07%25253A18_F22.JPG%3Bhttp%253A%252
https://www.google.com.mx/search?q=estefania+prida+noriega+y+marcelo+garcia+almaguer&safe=off&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ei=5loyUtjlG8aA2QWqjYDgBQ&ved=0CAcQ_AUoAQ&biw=1360&bih=673&dpr=1#q=estefania+prida+y+marcelo+garcia%2C+rostros&safe=off&tbm=isch&facrc=_&imgrc=oMGecWfK9DqsQM%3A%3B8qKSyu_JPjqwmM%3Bhttp%253A%252F%252Fwww.rostrospuebla.com.mx%252Feventos%252Flosrostros.php%253Fi%253D12-04-2012_18%25253A07%25253A18_F22.JPG%3Bhttp%253A%252
https://www.google.com.mx/search?q=estefania+prida+noriega+y+marcelo+garcia+almaguer&safe=off&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ei=5loyUtjlG8aA2QWqjYDgBQ&ved=0CAcQ_AUoAQ&biw=1360&bih=673&dpr=1#q=estefania+prida+y+marcelo+garcia%2C+rostros&safe=off&tbm=isch&facrc=_&imgrc=oMGecWfK9DqsQM%3A%3B8qKSyu_JPjqwmM%3Bhttp%253A%252F%252Fwww.rostrospuebla.com.mx%252Feventos%252Flosrostros.php%253Fi%253D12-04-2012_18%25253A07%25253A18_F22.JPG%3Bhttp%253A%252
https://www.google.com.mx/search?q=estefania+prida+noriega+y+marcelo+garcia+almaguer&safe=off&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ei=5loyUtjlG8aA2QWqjYDgBQ&ved=0CAcQ_AUoAQ&biw=1360&bih=673&dpr=1#q=estefania+prida+y+marcelo+garcia%2C+rostros&safe=off&tbm=isch&facrc=_&imgrc=oMGecWfK9DqsQM%3A%3B8qKSyu_JPjqwmM%3Bhttp%253A%252F%252Fwww.rostrospuebla.com.mx%252Feventos%252Flosrostros.php%253Fi%253D12-04-2012_18%25253A07%25253A18_F22.JPG%3Bhttp%253A%252
https://www.google.com.mx/search?q=estefania+prida+noriega+y+marcelo+garcia+almaguer&safe=off&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ei=5loyUtjlG8aA2QWqjYDgBQ&ved=0CAcQ_AUoAQ&biw=1360&bih=673&dpr=1#q=estefania+prida+y+marcelo+garcia%2C+rostros&safe=off&tbm=isch&facrc=_&imgrc=oMGecWfK9DqsQM%3A%3B8qKSyu_JPjqwmM%3Bhttp%253A%252F%252Fwww.rostrospuebla.com.mx%252Feventos%252Flosrostros.php%253Fi%253D12-04-2012_18%25253A07%25253A18_F22.JPG%3Bhttp%253A%252
https://www.google.com.mx/search?q=estefania+prida+noriega+y+marcelo+garcia+almaguer&safe=off&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ei=5loyUtjlG8aA2QWqjYDgBQ&ved=0CAcQ_AUoAQ&biw=1360&bih=673&dpr=1#q=estefania+prida+y+marcelo+garcia%2C+rostros&safe=off&tbm=isch&facrc=_&imgrc=oMGecWfK9DqsQM%3A%3B8qKSyu_JPjqwmM%3Bhttp%253A%252F%252Fwww.rostrospuebla.com.mx%252Feventos%252Flosrostros.php%253Fi%253D12-04-2012_18%25253A07%25253A18_F22.JPG%3Bhttp%253A%252
https://www.google.com.mx/search?q=estefania+prida+noriega+y+marcelo+garcia+almaguer&safe=off&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ei=5loyUtjlG8aA2QWqjYDgBQ&ved=0CAcQ_AUoAQ&biw=1360&bih=673&dpr=1#q=estefania+prida+y+marcelo+garcia%2C+rostros&safe=off&tbm=isch&facrc=_&imgrc=oMGecWfK9DqsQM%3A%3B8qKSyu_JPjqwmM%3Bhttp%253A%252F%252Fwww.rostrospuebla.com.mx%252Feventos%252Flosrostros.php%253Fi%253D12-04-2012_18%25253A07%25253A18_F22.JPG%3Bhttp%253A%252
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Cámara de Diputado.  Polemista, con buen discurso y aguerrido en la discusión legislativa. Hace política allá, en 
el DF, sólo allá. 
Rocío García Olmedo es otra más de quien su experiencia no está en duda y menos su talento y mucho menos 
su compromiso social. Política de tiempo completo tampoco reúne los consensos como para que sus 
compañeros formen un bloque de contrapeso político. 

Y qué decir de Javier López Zavala. Excelente negociador pero siempre en las tinieblas. Su derrota ante Moreno 
Valle le resta autoridad moral como para poner orden o encabezar una sana rebelión que le de oxígeno al PRI 
poblano. Es otro de los diputados que se maneja solo. 
José Luis Márquez también acumula ya experiencia, pero siente que ya cumplió con su compromiso con Marín y 
con Zavala. Ahora, él es él. También hay otros diputados. Sí, otros. 

Todos ellos como el buen poblano: si no soy yo… tú tampoco. 
A eso habrá que agregar la sospechosa relación de todos, cada quien por su lado claro, con el morenovallismo. 

Un sospechosismo que a veces raya en la complicidad y el entreguismo. Salud. 
El Verdugo 
Es posible que la propuesta de reforma Hacendaria elimine la propuesta de gravar con el 16 por ciento de IVA a 
las colegiaturas. El Verdugo dice: ese IVA deben pagarlo los dueños de las escuelas que son, las escuelas, 
negociazo. Si no fuera así, que las vendan. 
Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-12/ni-lucen-los-diputados-federales 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Sopa (Pepe) Chedraui para el PRI 
Si parece pato, nada como pato y grazna como pato, no hay duda que es un pato. 
Así le viene sucediendo en los últimos días a Pepe Chedraui Budib. 
Y es que en los hechos ya opera como coordinador de los diputados –electos- del PRI. 

El pasado miércoles, por ejemplo, convocó a cinco de ellos a una comida -de amigos pero más bien política- 
en el comedor principal del Centro Mexicano Libanés. 
A saber: 
Sergio Cespedes Peregrina. 
Leobardo Soto. 
Silvia Tanús. 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez. 

Y Pablo Fernández del Campo. 

Estos dos últimos, al parecer, ya entendieron que no hay de otra sopa que la que venden en Chedraui. 
Y es que Pepe está más que perfilado para convertirse, en su momento, en el jefe de la bancada del tricolor en 
el Congreso del estado. 
Una bancada diminuta –de sólo ocho integrantes- que necesitará un milagro, y mucha inteligencia, y muchas 
relaciones, y mucho talento, para hacer un papel digno ante la aplanadora morenovallista. 

La comida del Libanés no es casual. 
Y es que el nivel de relaciones nacionales que trae Chedraui encaja perfectamente con la 
nueva coyuntura que vivirá Puebla. 
Una Puebla que va caminando paulatinamente en medio de dos intereses coincidentes: los del 
presidente Enrique Peña Nieto, amigo personal suyo, y los del gobernador Rafael Moreno Valle, con cuyos 
principales operadores ya trae una interlocución fluida. 
Ni Giorgana ni Fernández del Campo garantizan acuerdos entre esas dos fuerzas, cada vez más cerca desde 

que Moreno Valle asumió la presidencia de la CONAGO. 

Pero además Chedraui tiene lo que nadie: el apoyo de Gobernación federal y del CEN del PRI, convencidos de 
que el tricolor poblano está en crisis, que no ha tocado fondo y que requiere un nuevo tipo de liderazgo para 
transitar hacia una oposición inteligente: capaz de generar contrapesos pero también de 
procurar consensos. 
Nada más hay que ver el ridículo en que cinco de los actuales legisladores priístas dejaron este jueves a su 
secretaria general, Ivonne Ortega, desobedeciendo la línea dictada en Insurgentes para votar en contra las 

iniciativas del gobernador de Puebla. 
No hay control porque no hay dirigentes que sean respetados, y ahí Pepe Chedraui tiene un hándicap por 
delante. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-12/ni-lucen-los-diputados-federales
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Sí. El amigo del presidente parece pato, nada como pato y grazna como pato, y es tal el ritmo de 
amarres que trae, que así como le da tiempo de comer con quienes va a coordinar, teje alianzas con otros 
factores de influencia. 
El pasado fin de semana, por ejemplo, estuvo en Yonkers, Nueva York, para reunirse con dos empresarios 
poblanos importantes:Félix Sánchez, el famoso “Rey de la Tortilla”, y Jesús Lira, restaurantero. 

 
Pepe Chedraui está en lo suyo, pero convencido que aunque cuente con el apoyo de Los Pinos, la 
coordinación del grupo parlamentario del PRI no se regala. 
Más bien se gana. 
Y en esas anda. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que Rafael Moreno Valle, presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, encabezará un encuentro 
de los mandatarios estatales con el presidente Enrique Peña Nieto para revisar diversos aspectos fiscales, 
incluida la reforma a la Ley de Coordinación Fiscal que les retira la nómina de pago a los maestros afiliados al 
SNTE. 
La pelea histórica por un equilibrio distributivo se topó con una reforma centralista que en 2014 la Federación 

dejaría de transferir a las 32 entidades 292 mil 583 millones 472 mil 824 pesos, equivalentes a 53.4 por ciento 
de los 548 mil 306 millones 160 mil 661 pesos etiquetados en el Ramo 33 como Aportaciones Federales para 

Entidades y Municipios. 
Que el gobierno federal transferirá a las 32 entidades federativas del país 72 mil 45 millones 188 mil 147 pesos 
del Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud, pero ejercerá un mayor control sobre el uso y destino 
de los mismos, incluida la compra única de medicinas por la Federación. 

Que el director del HGN le encontró una salida inmediata a la exigencia de atención médica de una paciente 
con un problema de salud “terminal”: le dará de alta médica. Eso y más se merecen, les dijo el directivo a los 
familiares de la paciente a manera de reclamo por lo publicado aquí. 
Pese a la falta de atención el vocero de la SSEP asegura que desde su ingreso al Hospital General del Norte la 
paciente de 64 años de edad fue atendida “oportunamente”, pero no aclara por qué la mantuvieron en una 
cama de urgencias durante nueve días. 
Que el presidente del CDE del PRI Pablo Fernández del Campo solo existe para los medios de comunicación 

porque mientras anunciaba que los diputados votarían en contra del esquema PPS y la concesión de los 
servicios de agua y drenaje, los legisladores lo ignoraron. 

Contra el voto a favor de los diputados de su partido, Fernández ahora anuncia la promoción de un juicio de 
inconstitucionalidad ante la SCJN contras las reformas. 
Que el voto a favor de modificar la Ley de Agua y Saneamiento del Estado de Puebla EMITIDO POR el 
diputado Juan Manuel Jiménez García es muy entendible y congruente porque se trata del principal 
operador de Puebla Unida en Chalchicomula de Sesma y el distrito 20. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191421 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191421
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/09/foto-pepe.jpg
http://impreso.milenio.com/
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Defienden disidentes al charro sindical que traen dentro 
Nadie sabe cómo ni cuándo pero los maestros mal llamados (despectivamente) “disidentes” salieron a la calle; 
sí, eran unos cuantos, pero se mueven. 
Está claro que Juan “el Judas” Díaz de la Torre, dirigente nacional, junto con los líderes seccionales Emilio 
Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera, no controlan a los maestros. 

Y no necesariamente los trabajadores de la educación tienen la razón para salir a las calles a protestar, sin 
duda obedece más a un vacío de dirección e información porque Salgado y Barrera prefirieron esconder la 
cabeza. 
A falta de información y dirigentes, los docentes salieron a las calles en la entidad rebasando a los comités 
seccionales y delegacionales, a diferencia de la postura de los líderes en entidades como el vecino Veracruz 

donde se manifestaron en Xalapa capital. 
Solo un sector minoritario del magisterio poblano salió a las calles a protestar, y uno más minúsculo, de 

manera aislada, suspendió clases. 
El problema en Puebla es la falta de información porque los dirigentes formales no quieren dar la cara para 
responder a las dudas, originadas más por rumores. 
Díaz de la Torre dio la cara en una campaña televisiva para afirmar que los maestros del SNTE, a diferencia de 
la CNTE, hacen sus propuestas de la reforma educativa sin abandonar las aulas. ¿Y luego? 
Acostumbrados al apapacho de los gobernadores y los presidentes de la república en turno, cediéndoles todo o 
casi todo, los maestros empiezan a entender el entramado detrás de la detención de la señora Elba Esther 

Gordillo. 
A diferencia del salinato que destronó a Carlos Jonguitud Barrios en la dirigencia nacional del SNTE para 
imponer a una igual o peor. 
Con Enrique Peña Nieto se desmonta el poder estructural del sindicato nacional de trabajadores al excluirlo de 

la relación bilateral contractual, reduciendo al SNTE a un esqueleto “blanco”. 
Los maestros “disidentes”, sin proponérselo, o quizá sí porque traen a su “charro sindical” genético, salieron a 

las calles a protestar contra la reforma educativa que acaba con los privilegios de la cúpula sindical a la que 
presuntamente han combatido. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191422 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Reforma peñista contra la clase media 
Con la mentada “reforma” hacendaria, que para muchos no pasa de ser una simple miscelánea fiscal con 

afanes recaudatorios, se plantea claramente que la mayor carga tributaria la sigamos pagando los mismos que 
ya pagamos impuestos. 
Las propuestas peñanietistas huyeron del planteamiento de gravar parejo el consumo (y así todos paguen 
impuestos, hasta los ambulantes, narcos, políticos y prostitutas) al generalizar el pago del IVA (como ocurre en 

cualquier país de la OCDE, tan mencionada por Luis Videgaray en sus muchos comentarios en todos los medios 
nacionales) en una clara postura populista para no hacer enojar a sus bases electorales y dar gusto a la 
izquierda nacional que siempre tiene la misma demanda. 

Vamos, los perredistas han aplaudido a rabiar la reforma peñanietista y hasta gritan que “es un triunfo de la 
izquierda, pues se cumplen sus demandas históricas”. Sobre todo por la propuesta del seguro social universal, 
la pensión para todos los adultos mayores y el seguro contra el desempleo. 
Suena excelente, pero el problema es de dónde van a salir recursos para dar atención médica a 112 millones 
de mexicanos, pensión a unos treinta o cuarenta millones de personas y dinero mensual a millones de 
desempleados. Pura demagogia. 

Sigo pensando que Peña Nieto y sus asesores hacen un muy mal cálculo electoral. 
Porque si la mentada reforma busca defender a los que votan por el PRI, pensando que son las clases más 
bajas y que constituyen su “voto duro”, están bastante errados. 
Para empezar el famoso “voto duro” del PRI ya NO le alcanza en ningún lado para ganar elecciones. Su “voto 

verde” (campesinos, clase muy bajas de zonas rurales) ya NO sale a votar por el PRI y se ha vuelto crítico 
permanente de los regímenes emanados del tricolor. En Puebla lo hemos visto una y otra vez en los últimos 
cinco o seis procesos locales. 

No. Los que han venido moviendo la balanza electoral en los últimos años son los miembros de la clase media 
que está mucho más politizada que los ciudadanos de zonas rurales, que ven noticias, que escuchan programas 
de radio, que leen un poco de periódicos o bien ahora están pendientes de lo que se dice en las redes sociales e 
internet en general. 
Y la reforma fiscal peñanietista yéndose contra… la clase media de este país: Cobrando IVA a las colegiaturas, 
gravando los créditos hipotecarios, aumentando el maldito ISR (de 30 a 32%), gravando el dinerito de ahorros 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191422
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que muchos puedan tener en inversioncitas a plazos en los bancos. 
O sea, que paguemos más los mismos de siempre, para mantener a que los que no pagan y sigan sin pagar, 
con la esperanza idiota de que voten por el PRI en el 2015. 
No me canso de preguntar: ¿En serio ese es el sesudo análisis que hacen los priistas? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191420 

 

(Raymundo García García) 
 
El parlamentarismo de la BUAP 
El proceso de nombramiento del rector de la Benemérita universidad poblana, una vez más fue muestra de 

civilidad y ejercicio de participación política de los universitarios, pero sobre todo de respeto irrestricto al 
principio de legalidad, para seguir operando un gobierno de tipo parlamentario después de que el Consejo 
Universitario como resultado de la auscultación de éste 11 de septiembre, nombre al nuevo rector periodo 2013 

– 2017. 
Durante la vigencia de la Ley Orgánica universitaria de 1963 y que estuvo vigente hasta abril de 1991, en 
varias ocasiones le cometieron flagrantes violaciones, vemos: a).- la sustitución del rector José Garibay Ávalos, 
por una ilegal e ilegítima junta de gobierno integrada por cuatro universitarios ungidos por el clamor de la 
turba enardecida apuntalada ideológicamente por el nacionalismo revolucionario fomentado por el PRI junto a 
las ideas socialistas enarboladas por los seguidores del movimiento de liberación nacional y el triunfo de la 
revolución en Cuba. 

b).- Por el conjunto de decisiones adoptadas bajo la bandera de la Universidad democrática, crítica y popular, 
que permitieron la convivencia de un derecho universitario mixto en el que partes de la Ley de 1963 se 
aplicaba, y en lo referente al nombramiento del rector, la auscultación se transformó en elección universal, 

directa y secreta, para debilitar por esta vía el gobierno parlamentario universitario y concentrar el poder en 
manos de la persona del rector, bajo el amparo de una democracia directa-plebiscitaria, amparada en el 
número de universitarios que apoyarían al rector en su elección, que no nombramiento, como lo prescribía la 

ley. Por la hegemonía que mantenía el partido comunista, la estabilidad institucional estaba más que 
garantizada a pesar de lo ilegal de varias decisiones y no hubo problemas en el periodo 1972-1981, en que se 
restableció la institucionalidad después de varios defenestrados: Flores y Carbajal. 
c).- La elección del rector en 1981 evidenció lo caro que se estaba presentando el haber sustituido el gobierno 
parlamentario por uno presidencial, porque no es lo mismo que el Consejo Universitario como representación 
política, académica y administrativa de los universitarios nombre un rector, a que el rector sea resultado de la 
participación más política que académica de la decisión directa de los universitarios, en automático el rector 

elegido directamente se antepone al resto de poderes universitarios. Por eso en esa elección dio inicio la 
división de la izquierda poblana entre “velecismo” y “orteguismo”, que condujo al ahondamiento de las pugnas 
para la elección del rector en 1984 entre “velecismo” y “malpiquismo”; éste último termina imponiéndose con 
más de 24 mil votos sobre el naciente “dogerismo” que fue derrotado. 

d).- Curiosamente en 1989 bajo la reivindicación de la ley y de la suprema autoridad del Consejo Universitario 
para restablecer el gobierno parlamentario, se volvió a violentarla ley universitaria de 1963, nombrando una 
ilegal e ilegítima Junta Provisional de Gobierno que no está contemplada por la legislación. Por ello, una vez 

que los universitarios metieron en el debate el tema de la legalidad, quedó claro que nadie la había respetado y 
era momento de reconstruirla. Primero de nombra rector interino a Juvencio Monroy, éste presenta la iniciativa 
de nueva ley universitaria, restableciendo la forma de gobierno de tipo parlamentario que ha regido el 
nombramiento de los rectorados de 1993 – 1997; 1997 – 2001; 2001- 2005; 2005 – 2009; 2009 – 2013. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191423 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Indemnizaciones cuantiosas 
Los silencios de los secretarios de Finanzas, Roberto Moya Clemente, y de Seguridad Pública, Facundo Rosas, 
sobre los juicios ganados por ex policías estatales por los despidos injustificados quizá sean motivados por las 

cantidades que tienen que pagar a los ex uniformados. 
Hace un par de días en esta columna se dio a conocer una lista de 21 ex policías estatales que ganaron igual 
número de juicios por los despidos que fueron objeto en octubre del año pasado. 
Sin embargo, hay más casos y este reportero documentó tres en los que ya existen cantidades importantes de 
pagos de indemnizaciones para los ex uniformados. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191420
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191423
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El primer caso corresponde al ex policía, José Jordi Morales Villalobos, quien después de obtener un fallo 
favorable obtendrá en las siguientes semanas una indemnización de 51 mil 134 pesos. 
El segundo caso es del ex policía, Abner Robles Guzmán, quien recibirá la cantidad de 114 mil pesos. 
Y el tercero es del ex policía, Antonio Vázquez Diego, quien ganó el juicio por despido injustificado y recibirá 91 
mil 138 pesos. 

De estos tres casos la cantidad total será de 256 mil 272 pesos. 
Hay que destacar que son tres casos distintos a los 21 ex policías que también ganaron sus respectivas 
demandas por despidos injustificados. 
Sin duda que las indemnizaciones alcanzarán una cantidad millonaria y quizá por eso los silencios de Roberto 
Moya y Facundo Rosas. 

Y lo peor es que todos los casos de las bajas de los policías fueron por los supuestos controles de confianza. 
** ** ** 

Cuando se cree que los priistas en Puebla tocaron fondo, ocurre algo que nos demuestra que no es así. 
La caída sigue y no se ve para cuándo toquen en realidad fondo. 
Da risa que mientras las dirigencias nacional y estatal del PRI salen a decir que votarán contra las iniciativas 
del gobernador, Rafael Moreno Valle, porque afectan los intereses de los poblanos, algunos de sus diputados 
actúan de forma contraria y avalan las iniciativas del mandatario. 
También da risa que el delegado, Fernando Moreno, diga que será un férreo opositor al mandatario y días 
después sufra de una amnesia inducida y afirme que colaborará con él y al tercer día recobre la memoria y sea 

un opositor de caricatura. 
La tragicomedia del PRI seguirá por muchos meses más. 
** ** ** 
Existen serias posibilidades que el ex candidato a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, 

regrese en enero para ocupar la dirigencia estatal del PRI para trabajar con el que se perfila ser el coordinador 
de la fracción del PRI, Pepe Chedraui. 

Ambos han recibido la instrucción de Ivonne Ortega de ponerse a trabajar en levantar los restos del priismo, en 
Puebla. 
La gran duda es saber si ambos personajes podrán o serán nuevamente presas del canibalismo priista. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2657&-Contrastes-IieyIiiz%20oioiys-oc%20iEios%20s 

 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Rebeldía legislativa II 

Lo dicho, los diputados locales priistas no tienen vergüenza, ni honradez alguna, ni la calidad moral, ni mucho 
menos el valor de objetar los designios de la administración estatal que encabeza el gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas. 
La mayoría, hay que reconocerlo, ha sido un fiel aliado a la línea gubernamental y a las decisiones que toman 

los más en el Poder Legislativo. 
Han jugado bien su papel de insidiosos en el PRI. 
Ya en su momento tendrán que rendir cuentas ante las dirigencias estatal y nacional de su partido. Y, dicen, 

eso será muy pronto. 
Habrá que esperar a ver qué sucede. 
Y es que para parecer un verdadero diputado priista, supongo, se debe tener una ideología político-partidista 
real, sensatez en el trabajo legislativo que se desempeña, interés por la ciudadanía y los beneficios que ésta 
requiere, así como la intención de lograr los equilibrios que tanto necesita Puebla. 
Ayer fue evidente que la bancada priista en el Congreso poblano no tiene la mínima intención de disgustarse y 

confrontarse directamente con el mandatario. 
La votación de los priistas en torno a la aprobación de la iniciativa enviada por el gobernador para permitir que 
17 ayuntamientos contraten, bajo el esquema de Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) el alumbrado 
público, al final no fue en contra como se había anticipado ya que prefirieron ir en abstención. 

Por algo el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, el diputado, Mario Riestra Piña, 
recientemente anticipó que las leyes y/o decretos avalados por el Poder Legislativo se pueden lograr utilizando 
simplemente la mayoría de la cual goza su partido, el PAN. 

Y el diputado, Riestra, no se equivocó. 
Más bien, anticipó lo que ayer se dio en el Congreso, y que derivó en un nuevo triunfo para su gestión como 
líder de la LVIII Legislatura. 
Y es que el diputado panista operó fino la demencia de aquellos priistas que se hicieron los locos para votar a 
favor y abstenerse en las iniciativas relacionadas con el tema de los PPS, el endeudamiento de los municipios y 
las reformas a la Ley del Agua para privatizar el servicio que brinda el SOAPAP en Puebla, capital. 
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Eso sí, los legisladores “priistas”, Ramón Felipe López Campos, Juan Manuel Jiménez García, Zenorina 
González Ortega, Elvia Suárez Ramírez e Iván Conrado Camacho Moreno, le deben una gran explicación 
a Pablo Fernández del Campo y a César Camacho Quiroz, líder nacional del PRI, por haber votado a favor 
y en abstención lo que tenían prohibido avalar. 
Por lo pronto, se dice, estos legisladores, junto con otros federales que aún no terminan por rendirle cuentas 

claras al PRI sobre sus actos en Puebla, serán llamados a comparecer por sus constantes traiciones. 
-------------------- 
El destape de Pepe Chedraui Jr. 
Ayer el hijo del empresario y diputado local electo por el PRI, Pepe Chedraui Budib, quien lleva el mismo 
nombre, Pepe Chedraui Jr. organizó una fiesta mexicana con la que sorprendió a propios y extraños por su 

convocatoria, alrededor de 500 jóvenes. 
El evento tuvo lugar en el Salón Serdán y, hay que decirlo, los comerciantes y vecinos de la zona por un 

momento pensaron que se trataba de la fiesta de un alto funcionario, sin embargo, el anfitrión era Pepe chico. 
El caso es que a la fiesta se dieron cita sus amigos más cercanos, quienes quedaron sorprendidos por el 
discurso que éste pronunció. 
Y es que la reunión pareció el destape de Pepe como un serio aspirante al Frente Juvenil Revolucionario (FJR) 
del PRI, en Puebla. 
Y créame que tiene con qué, porque el evento fue todo un éxito. 
Palabras más, palabras menos, Pepe Chedraui Jr., señaló: 

“El presente es complejo, pero estoy seguro que con esfuerzo, trabajo, disciplina, dedicación y unidad, sin 
duda, construiremos un futuro próspero para los casi 40 millones de jóvenes que habemos en nuestro país. 
Como jóvenes tenemos que dar el extra que se requiere para alcanzar las soluciones que pide y exige este 
país. 

Porque ya no sólo es nuestra responsabilidad, sino nuestra obligación. 
No podemos permitir que se diga que somos de un partido viejo, y menos cuando la base de nuestro partido, 

hoy por hoy, está formada por jóvenes; jóvenes que piden ventanas para demostrar sus capacidades y 
talentos. 
Necesitamos asumir el protagonismo y el liderazgo de nuestro partido. 
Hoy, nuestro país goza de un presidente priista de 47 años, un presidente joven. El presidente, Enrique Peña 
Nieto, es una muestra de trabajo, de preparación y de esfuerzo. Él es un ejemplo, él es un caso de éxito. 
Y, como dice Christopher James Barousse, nuestro presidente del FJR nacional, ‘somos parte de una 
generación que estamos viviendo una porción importante de la historia de nuestro partido’, y complemento, 

porque no sólo es de nuestro partido, sino de la historia de nuestro país. 
Hoy tenemos que demostrar que todos los jóvenes de las diferentes corrientes internas en nuestro partido, el 
Revolucionario Institucional, somos capases de sacar a flote sus siglas. 
Demostrar que juntos, en unidad, podemos llegar a cualquier puerto que pongamos en la mira. 

Hoy, desde Puebla, invito no sólo a los jóvenes de nuestro partido, sino a otros de distintos ámbitos y sectores, 
a que dejen las diferencias a un lado. 
Porque en las grandes diferencias están las grandes coincidencias. 

Hay que trabajar juntos por un fin en común. 
Un fin cuyo nombre es México. 
Trabajemos juntos para mover a México”. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2656&-Posdata-RybyIe%ED%20-IyuisI%20Eiu%20-
II 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Pierde el PRD todas sus posiciones en el gobierno de RMV 

Desde hace dos o tres meses ha dejado de funcionar el Instituto de Adultos Mayores de Puebla, lo cual pone en 
evidencia la falta de interés de la administración del mandatario Rafael Moreno Valle Rosas hacia la población 
de la tercera edad y las políticas de desarrollo social. Sin embargo, la importancia de este asunto también 

radica en que ahí laboraban unos 30 integrantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quienes se 
han quedado sin trabajo, y con ello el PRD ha perdido toda presencia en el Poder Ejecutivo, pese a que dos 
veces ha sido aliado electoral del gobernador. 
En marzo de 2012 por primera vez se supo de la intención del gobierno estatal de desaparecer el instituto y 
que sus programas fueran absorbidos por una instancia federal, pero la necesidad de la administración de 
Moreno Valle de no romper con el PRD, partido al que tuvo de aliado electoral este año, hizo aplazar dicha 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2656&-Posdata-RybyIe%ED%20-IyuisI%20Eiu%20-II
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2656&-Posdata-RybyIe%ED%20-IyuisI%20Eiu%20-II
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decisión hasta hace un par de meses, en que de plano se dejó de pagar del personal que laboraba en dicho 
organismo. 
El instituto está bajo el control de la Secretaría de Desarrollo Social, cuyo titular, Mario Rincón, ha mostrado un 
absoluto desinterés en que funcione ese organismo destinado a pagar una pensión mensual a las personas de 
la tercera edad. Esa actitud del funcionario en mucho se debe a las erráticas políticas públicas del actual 

gobierno para atender a la población pobre de estado y por ser un personaje ajeno al Partido de la Revolución 
Democrática, que fue priista, y ahora está vinculado al PAN, es decir a la derecha. 
Los aproximadamente 30 perredistas que ahí laboraban en su mayoría son de la corriente Nueva Izquierda, que 
es la tribu hegemónica en el PRD poblano, así como del grupo de Miguel Tamayo, que encabeza la expresión 
Izquierda Social. A todos ellos se les dejó de pagar y no les han hecho ningún ofrecimiento de ser reubicados, 

es decir se les echó de la peor forma. 
Antes de eso, a principios de 2012, se había reducido la plantilla de perredistas ahí contratados, ya que primero 

había casi 100 integrantes del PRD, luego se pasó a unos 50 y finalmente quedaron alrededor de 30, quienes 
ya no pudieron sobrevivir a los embates y ahora están fuera del gobierno. 
Lo que ha pasado con este instituto ejemplifica el mal trato y las falsas promesas que sistemáticamente Moreno 
Valle ha hecho al PRD. 
Cuando Moreno Valle era candidato a la gubernatura, en el año 2010, estableció que como parte de la alianza 
que tenía con el PRD iba a adoptar lo mejor de las políticas de desarrollo social que han diseñado gobiernos 
perredistas, los cuales se han destacado por otorgar una pensión universal a las personas de más de 65 años. 

Para aparentar que se estaba cumpliendo con el anterior compromiso, al inicio del sexenio se fortaleció el 
Instituto de Adultos Mayores y se le entregó su control a miembros del PRD, entre los que estaban parientes y 
amigos de Eric Cotoñeto Carmona, el actual dirigente del partido, así como de los grupos de Socorro Quezada, 
Miguel Ángel de la Rosa y Enrique Aguirre, quienes son parte de Nueva Izquierda. 

Fuera de una entrega simbólica de apoyos económicos a personas de la tercera edad, que en alguna ocasión se 
realizó en la plaza principal de San Pedro Cholula, el Instituto de Adultos Mayores no ofreció mayores 

resultados. 
Quienes ahí laboraban decían que el problema de fondo era la falta de un presupuesto robusto que permitiera 
atender a la enorme población de la tercera edad. 
Las críticas externas indican que los perredistas ahí empleados resultaron ser un fiasco y que no siquiera 
pudieron elaborar adecuadamente los padrones de posibles beneficiarios de los programas públicos ahí 
diseñados. 
Más allá de las causas que provocaron la muerte del Instituto de Adultos Mayores, lo que resulta sorprendente 

y angustiante es la involución del PRD poblano. 
El PRD, en la última década del siglo pasado y la primera del actual, fue una verdadera fuerza de oposición, 
comprometida con los pueblos indígenas, con movimientos populares, con deudores de la banca y con grupos 
de campesinos. Era un partido que luchó contra cacicazgos y esa condición dejó una larga estela de perredistas 

asesinados, cuya homicidios en su mayoría quedaron impunes. 
Ahora el PRD es una caricatura de lo que fue y es un partido que dejó de ser de izquierda, pues actualmente 
sirve a la derecha. Una prueba es que en el último proceso electoral la mayoría de sus candidatos fueron 

priistas y panistas, quienes fueron postulados por órdenes del gobernador debido a que estos personajes no 
fueron aceptados en sus respectivos partidos políticos. 
Pese al maltrato del gobernador, el Partido de la Revolución Democrática poblano se mantiene leal a Rafael 
Moreno Valle Rosas y sus dirigentes, junto con legisladores y regidores no se atreven a hacer la más leve 
crítica contra el Poder Ejecutivo. 
Esa condición se debe a que el senador y líder nacional de Nueva Izquierda, Luis Miguel Barbosa Huerta, tiene 

la esperanza de que Moreno Valle lo haga candidato a gobernador dentro de casi cinco años y por esa razón ha 
llevado al PRD a ser una fuerza política dócil, acrítica y casi inexistente. 
Y al mismo tiempo como la mayoría de las tribus perredistas ya  dejaron el PRD, ya no hay nadie que 
contradiga la política entreguista –o mejor dicho suicida– de Barbosa y Nueva Izquierda. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/pierde-el-prd-todas-sus-posiciones-en-el-gobierno-de-

rmv/ 

 
(Editorial) 
 

NI CONTRAPESOS NI DIGNIDAD 
Además de la grave afectación económica que supone para la economía familiar de los poblanos la privatización 
del servicio de agua potable y de descarga, hay un problema de fondo en esta acción y es la evidente ausencia 
de contrapesos de parte de todas las fuerzas políticas hacia la figura del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
En efecto, la presunta oposición que dice enarbolar el Partido Revolucionario Institucional (PRI) es sumamente 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/pierde-el-prd-todas-sus-posiciones-en-el-gobierno-de-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/pierde-el-prd-todas-sus-posiciones-en-el-gobierno-de-rmv/
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tibia y no le sirve de nada a la sociedad poblana. 
Es así que, ante esa actitud sumisa y deplorable de los institutos políticos que sirven al mandatario estatal, se 
suman los partidos que deberían mantener una postura crítica y digna, al punto que en este momento la gente, 
en su mayoría, ignora que se acaba de asertar un severo golpe a la de por sí precaria economía doméstica. 
En efecto, el suministro de agua potable que debería quedar garantizado por ser un derecho humano y 

constitucional, ahora queda a merced de los intereses de la iniciativa privada, pues es muy seguro que quienes 
no puedan pagarlo tendrán que sufrir su abstinencia o al menos la persecución legal que implica elevadas 
multas y hasta una pena corporal de encierro. 
Pierde la ciudadanía. Pierde la democracia. Ganan las empresas que se harán cargo del servicio. Y gana 
también una tendencia autoritaria de gobierno que ya empieza a ser verdaderamente riesgosa para la 

sociedad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/ni-contrapesos-ni-dignidad/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• En el PRI, “divide y vencerás” 
• Reflejan su esencia 
• Y El Verde, ya no pintó tricolor 

Lo dicho, la debacle en el PRI es una realidad y ayer se dio otra muestra de ellos, cuando dos de sus diputados 
votaron a favor de las iniciativas del gobernador, cuando habían acordado, por primera vez en esta legislatura, 
ir en contra y otros 3 simplemente se ausentaron para no pasar por la pena de ir contra su partido. 

Las iniciativas en cuestión no son para menos, pues se autoriza a empresas particulares prestar los servicios 
que hasta ahora tiene el SOAPAP como su única responsabilidad para que se “concesione, ceda, transfiera, 
asigne o de cualquier otra forma encomiende, total o parcialmente, la prestación del servicio público a su 
cargo” y que incluye la construcción de tuberías, plantas de saneamiento, servicio de cobranza y 

administración, la distribución del líquido y claro, lo más atractivo: el cobro por esos servicios, según lo crean 
conveniente las empresas. 
Es cierto que el SOAPAP ha provocado que Puebla no tenga calificaciones positivas en materia financiera y eso 
le reduce posibilidades crediticias ante instancias internacionales, por ello es que esto ya se veía venir desde 
hace algunos meses. 
De que sea la solución para rescatar al organismo y sanear su déficit millonario, ya se verá con el tiempo, sin 
embargo, el riesgo de los abusos en el establecimiento arbitrario de las cuotas está más que vigente. 

Esto originó incluso que los eternos aliados del PRI, el Partido Verde Ecologista, también votara a favor de la 
iniciativa, provocando la furia de su líder Juan Carlos Natale, quien calificó a sus compañeros Venancio Ojeda 

Hoyos, Osvaldo Avendaño López, así como su coordinador Elías Abaid Kuri, de entreguistas y vendidos. 
No hay que perder de vista que hace unos meses la llegada de Elías Abaíd Kuri a la dirigencia estatal del 
Partido Verde, se vio frustrada cuando en el Comité Ejecutivo Nacional tanto del PRI como del mismo partido 
del tucán, supieron de la relación muy cercana con el gobernador del Estado. 
En fin, que ahora el PRI patalea cuando durante tres años se sumaron fiel y ciegamente a las iniciativas que les 

presentaron, lo que les ha ganado la nada honrosa distinción de los diputados “agachones o levanta dedos”. 
Aunque claro, en justicia, hay que decir que algunos de ellos, ya no son diputados locales. Dicen que 
interpondrán una controversia constitucional, a ver si no cambian de opinión, así como su delegado Fernando 
Moreno Peña.  
CONFETI…que al fin los pseudo maestros de la Coordinadora Nacional, se retirarán de la plancha del zócalo del 
Distrito Federal, para que se lleve a cabo la ceremonia del Grito de Independencia…dice su líder “que no quiere 

afectar ni al Ejército ni al pueblo”…ja, ja, ja…¿ A poco creyeron que el Ejército les iba a pedir permiso para 
llevar a cabo el Desfile del 16 de Septiembre? 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5822 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
FORTALECE LEOBARDO SOTO A LA CTM CON MÁS SINDICATOS 
Durante más de una década el líder de “la otra CTM”, GONZALO TORRES CHETLA, mantuvo solamente un 
contrato de los llamados de protección que violentaba los derechos de los trabajadores de la industria de 
autopartes Productos Service Company. Nunca rindió cuentas de más de once mil pesos semanarios, producto 

de las cuotas que obtenía al cobrarles el 2.5 por ciento del su salario, lo que violentaba la ley; provocaba 
despidos injustificados, dándose al mismo tiempo presiones, amenazas y maltratos, en especial, aseguraron los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/13/ni-contrapesos-ni-dignidad/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5822
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trabajadores, por parte del delegado sindical RAFAEL MIRANDA LOZANO.  
Así las cosas la matriz CTM que liderea con fuerza en más de 100 sindicatos, LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, 
sumó a sus filas a 186 trabajadores más, mismos que obtuvieron la titularidad de su Contrato Colectivo de 
Trabajo, luego del recuento hecho ante la presencia del presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, 
JOSÉ RUBÉN HUERTA YEDRA. 

TORRES CHETLA, dirigente del Sindicato de Industrias Diversas y Similares, perdió un sindicato más y se prevé 
la desbandada de otros. En el 2012 dejaron su tutela los trabajadores de la empresa Flex-N-Gate, que al igual 
que los mencionados ahora, no soportaron por más tiempo el mal trato de su líder. De acuerdo a lo expresado 
por trabajadores y el secretario de Organización adjunto de la FTP-CTM, NICOLÁS GONZÁLEZ ROMÁN, durante 
más de una década fueron manifiestas las irregularidades. Informaron que de los 250 trabajadores; votaron 

191, en tanto el resto laboraba su turno para no entorpecer la producción de la proveedora de Volkswagen de 
México. Solamente 4 sufragios fueron para el sindicato que abandonaron. 

En un lapso de dos semanas tendrá lugar la asamblea sindical para designar a los integrantes del Sindicato 
Nacional de Trabajadores y Empleados de la Industria utomotriz Metal Mecánica y de la Exportación de la 
República Mexicana… 
SEXTO CONGRESO NACIONAL DE LA MASONERÍA 
Mañana a las 9.00 horas el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, inaugurará en el salón de usos 
múltiples del Supremo Consejo Libe y Soberano del Estado de Puebla, sito en la avenida 11 Poniente 108, el VI 
Congreso Nacional de la Confederación de Supremos Consejos Libres y Soberanos de los Estados Unidos 

Mexicanos, donde asistirán representantes de las Logias Masónicas de entre 10 y 15 estados de la República 
Mexicana.  
Para dar a conocer la información correspondiente esta noche, a partir de las 19.00 horas, se invita a los 
representantes de los diversos medios de comunicación a estar presentes en la conferencia de prensa que se 

llevará cabo en uno de los salones del Hotel Gilfer del Centro Histórico, según nos informa el Gran Maestro 
HÉCTOR GONZÁLEZ REYES.  

Durante el día de mañana se realizarán varias mesas de trabajo en las que los masones del país abordarán 
temas trascendentales, cuyas conclusiones se conocerán el domingo 15 del presente durante la ceremonia del 
clausura que se llevará a cabo en el edificio sede del Supremo Consejo Libre y Soberano del estado de Puebla, 
organizador del sexto congreso nacional. 
HOMENAJE LUCTUOSO A SALVADOR CRUZ EL 26 
En la sala “MANUEL M. PONCE” del Palacio de Bellas Artes de la ciudad de México, el próximo 26 del presente, a 
partir de las siete de la noche, se efectuará la sesión pública solemne convocada por la Academia Mexicana de 

la Lengua en homenaje luctuoso al historiador poblano SALVADOR CRUZ MONTALVO, quien el pasado mes de 
mayo cumplió el primer aniversario de sus sensible fallecimiento. 
Corresponderá a TARCICIO HERRERA ZAPIÉN y al historiador y sacerdote poblano SERGIO FUENTES 
GUTIÉRREZ, ser los relatores de la vida y obra del maestro originario de la ciudad de Tehuacan, a quien se le 

recuerda como miembro distinguido que fue de la Academia Mexicana de la Lengua y como autor de varios 
libros. 
Por cierto, de los reconocimientos que se le han hecho al ameritado maestro poblano, destaca el hecho del 

Ayuntamiento que preside EDUARDO RIVERA PÉREZ, para honrar la memoria de don SALVADOR puso el 
nombre del tehuacanero a la biblioteca pública que se encuentra en el Portal Hidalgo 14, sede del Palacio 
Municipal de Puebla.  
De su trayectoria da cuenta su biografía como historiador, cronista, escritor y literato. Fue miembro fundador 
del Consejo de la Crónica de la Ciudad de Puebla y de la Sociedad Mexicana de Bibliófilos. Fue miembro del 
Seminario de Cultura Mexicana y de la Academia Mexicana de la Lengua. También fue miembro 

correspondiente extranjero de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras y de la Academia Nacional de 
Historia y Geografía.  
Fue fundador de la escuela preparatoria Benavente de la ciudad de Tehuacan, del Instituto Regional de 
Tehuacan y de la Maestría en Literatura Mexicana de la Facultad de Filosofía y Letras de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla. Director general de Literatura, Ediciones y Bibliotecas de la Secetaría de 

Cultura del gobierno del estado de Puebla 1993-1994; durante el gobierno de MANUEL BARTLETT DÍAZ; 
director de la biblioteca LAFRAGUA (JOSE MARIA) de la máxima casa de estudios. 

Recibió entre otras distinciones literarias nacionales e internacionales, el Segundo Premio Latinoamérica de 
Ensayo en la Universidad de París (1963) y en el año de 2002 el gobierno del estado de Puebla (MELQUIADES 
MORALES FLORES) le otorga el Premio Puebla, máximo galardón que otorga el estado por trayectoria cultural. 
Nació en la ciudad de Tehuacan en agosto de 1932 y murió en su tierra natal en el mes de mayo de 2012.  
En la misma sesión pública del jueves 26 se recordará igualmente a través de un homenaje luctuoso a MIGUEL 
CAPISTRÁN, siendo los encargados de hacer su semblanza histórica don JAIME LABASTIDA Y JULIETA FIERRO. 
RENCORES DEL SNTE CONTRA LA PRENSA LOCAL 
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“No somos uno, no somos cien, prensa vendida, cuéntanos bien”, rezaban algunas pancartas que portaban loa 
maestros poblanos del SNTE que de esta manera demostraron sus rencores contra la prensa local durante su 
marcha por las calles de esta ciudad para protestar por las reformas educativas aprobadas por el Congreso de 
la Unión. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5821 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Las instituciones bancarias aún se resisten a reforzar las medidas de seguridad al interior de sus sucursales, 

además de contar con un sistema de video vigilancia obsoleto, acusó Eduardo Vázquez Rossainz, director del 
Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI). 
Asimismo, los bancos no cuentan con las medidas adecuadas de prevención del delito, sobre todo para evitar el 
robo a cuentahabiente a las afueras de los mismos. 
Luego de las manifestaciones de los maestros el miércoles en apoyo a los profesores de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación, CNTE, la Secretaría de Educación Pública aplicó las sanciones 
correspondientes a los docentes que no cumplieron con sus actividades al interior de las aulas, sin embargo, no 

se sabe a ciencia cierta cuáles fueron las sanciones aplicadas porque hasta el momento no las ha explicado la 
Secretaría. 
Lo que sí ocurrió es que la SEP dijo respetar a las expresiones de los docentes en torno a la Reforma Educativa, 
siempre que no vulneren las actividades escolares, de lo contrario, actuará firmemente, como lo establece la 
normatividad. 

Asimismo, la SEP, reconoció el hecho de que la mayoría de los maestros poblanos asistieron a clases y 
cumplieron con los alumnos. 

El arzobispo Víctor Sánchez Espinoza y 13 párrocos de las zonas más pobres del estado, se reunirán con el 
Consejo Nacional de la Cruzada Contra el Hambre, Capítulo Puebla de la SEDESOL Federal, en la Biblioteca del 
Seminario Palafoxiano, para platicar de las zonas donde se requiere más ayuda y dar celeridad al apoyo en 
aquellos municipios. 
Prepárese para las fiestas patrias porque la Secretaría de Transportes dio a conocer que la “noche del grito” 
habrá transporte gratuito como el año pasado cuando trasladaban a la población del zócalo al Centro Expositor. 

Además el estadio Cuauhtémoc servirá como estacionamiento para aproximadamente 3 mil automóviles. 
Vaya haciendo su agenda y calcule sus tiempos, pues el transporte funcionará desde las tres de la tarde hasta 
las tres de la mañana. 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal está lista con el operativo de seguridad para la noche 
del Grito de Independencia, con el despliegue de los mil 400 elementos de la corporación, que se coordinarán 

con el Gobierno del Estado y el Ejército Mexicano, aseveró Amadeo Lara Terrón, titular de dependencia. 
Como cada año se colocarán nueve filtros de seguridad en el Centro Histórico, con detectores de metal fijos y 

móviles, además se dispondrá de binomios caninos para la detección de elementos que pongan en riesgo la 
integridad física de los asistentes al evento. 
http://www.ngpuebla.com/node/62876#.UjL04tLTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
¡Habemus Rector! 
Aplica la expresión para la BUAP. La elección se llevó a cabo sin sobresaltos y el proceso electoral se fue 

decantando conforme avanzaban los tiempos: Samuel Tovar y Daniel Alcántara tuvieron que retirarse. 

Innecesarios para legitimar un proceso que ya lucía legítimo. No hacían falta. 
Hubo quienes, emisarios del pasado, pretendían, al viejo estilo de la política rancia y añeja, los cientos de 
miles de pesos para “operar” y acarrear a los universitarios a las urnas. Dizque para legitimar el proceso; 
un intento más a la vieja usanza, de los códigos que deben ser rebasados y quedar en el olvido. 
Tampoco hicieron falta esos recursos de procesos electorales del siglo pasado, utilizados, en todo caso para 
llenar los bolsillos de los aparentes o supuestos operadores. 

Se trata de una Universidad. 
Los cambios ya iniciaron y vienen fuertes. 
Sí de personas, pero más de códigos, usos y costumbres. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5821
http://www.ngpuebla.com/node/62876#.UjL04tLTwbA
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Ni el dinero, ni el enriquecimiento explicable, ni las presiones políticas, habrán de ser las normas de 
conducta ahora. 
Por eso es que habrá damnificados. 
Por lo pronto, este viernes 13 habrá de calificar el proceso electoral el Consejo Universitario y, no hay 
duda, lo declarará legal y válido. 

Alfonso Esparza Ortiz tomará posesión el viernes 4 de octubre. 
La tarea que se avecina, en la necesaria transformación universitaria no se antoja fácil. 
En el quehacer diario, habrá que combatir vicios, mañas y desenfrenos. 
El retorno a la esencia universitaria. 
El voltear hacia adentro. 

Se termina la etapa idílica y viene, durante cuatro años, la transformación basada en el trabajo y 
esfuerzo permanente. 

Una más: el jueves 26 de septiembre habrá de cerrarse el ciclo de los últimos cuatro años; Alfonso 
Esparza habrá de presentar el informe de labores del último año, en el cual ejerció la responsabilidad de 
rector durante seis meses, desde el 22 de marzo. 
El acontecimiento será en la Sala de Seminarios, recién inaugurada, en Ciudad Universitaria. 
Y será sobrio y austero. Una muestra más de los nuevos tiempos. 
http://www.poblanerias.com/2013/09/habemus-rector/ 

 

http://www.poblanerias.com/2013/09/habemus-rector/

